

LA ACTUALIDAD POLITICA

CAMBIO DE GOBIERNO, SI, PERO NO DE ORIENTACION

Veinticuatro horas antes de plantearse la crisis, recibiamos de Madrid el siguiente artículo, que insertamos por cuanto de coincidentes tienen algunos de sus puntos con el desarrollo de los acontecimientos políticos:

«No creo en las elecciones» ha dicho el Conde de Romanones cuando se le ha ido a hablar de la posible proximidad de una consulta electoral. Esta respuesta categórica que demuestra una vez más el espíritu sagaz del viejo político monárquico, va tomando cuerpo en otros ánimos. Hay, en efecto, un poco de escepticismo alrededor de esa probabilidad que hace dos meses se estimaba como inaplazable. Por lo pronto, los ministros han acordado que no se puede pensar en esa convocatoria en tanto no estén aprobadas por el Parlamento dos leyes: la municipal, por la prelación que debe tener el ordenamiento jurídico de la vida de los municipios antes de elegir a sus administradores, y la electoral que reformará el sistema vigente y que se ensayará según todos los anuncios en la próxima llamada a las urnas. Dos leyes importantes, complejas, llenas de dificultades y de no fácil aprobación precipitada. Por otra parte, para llegar a las elecciones es absolutamente necesario despejar el ambiente social y político. Es forzoso que ninguno de los recursos extraordinarios de la ley de orden público estén en juego, lo cual quiere decir que ese orden se haya restablecido definitivamente. Como se ve, es bastante considerable la conjunción de factores con que hay que contar para llegar a ese momento. No es extraño que se empiece a pensar en que está lejano y que esa frase que hemos transcrito del Conde de Romanones sea resumen del pensamiento de muchos sectores políticos.

¿Y la revisión constitucional? Se prepara en el seno del Gobierno la propuesta correspondiente. Ha sido designado el Ministro de Instrucción para dar forma a las sugerencias que hiciera el Presidente de la República y con la mayor parte de las cuales está de acuerdo el gabinete. Pero ese trabajo ha de ser lento, y el que después emprenderán las Cortes para dejar fijados los puntos de la revisión, lo será mas todavía y, además, su emprendimiento no está cerca ni mucho menos. Se quiere llegar a diciembre. Es entonces, cuando, con arreglo a la Constitución, se puede adoptar el acuerdo por la mitad mas uno de los diputados. Y es entonces cuando las fracciones más numerosas del Parlamento han pensado que se debe hacer. Lo que antes se prepare será con la sola finalidad de matizar la política de este año a base de la reforma del Código político y dejar simbólicamente entregado el asunto a las Cortes. Normalmente, hasta que esté casi finado en 1935 no emprenderá seria y definitivamente, la obra revisionista.

He ahí dos cuestiones o temas que señalan los jalones importantes en la marcha política del año: elecciones municipales y revisión constitucional. Pero al enunciárselas es conveniente hacerlo con esa adición explicativa. Ninguna de las dos tienen una embocadura inmediata. Ni habrá elecciones por ahora, ni se piensa, para un plazo relativamente corto, en la revisión. Hay que dar de lado, pues, esos temas cuando se quiera fijar exactamente la situación política y hacer el cálculo sobre bases más inmediatas y viables. ¿Cuales son estas? Pues se condensan en una sola afirmación: que mientras no se llegue a una consulta electoral que pudiere ser demostrativa de un cambio evidente en las preferencias de la mayoría del país, y que impusiera por tanto, en forma imperativa, una modificación de la ruta, o mientras no se llegue a la determinación de la Cámara de revisar la Constitución que implicará, en su momento, la disolución de estas Cortes, no cabe pensar en otras soluciones de gobierno que las que tengan tantos puntos de contacto con la actual que no sean de hecho otra cosa que su propia continuación. Con estas Cortes no hay más posibilidad gubernamental que la que ofrece la coalición de radicales, Ceda, agrarios y liberales demócratas. Podría acaso producirse un ensanchamiento de la mayoría, si, como se dice, la Lliga está dispuesta a la colaboración y los que hoy constituyen el bloque ministerial estiman conveniente y aceptable esa nueva incorporación mayoritaria. Pero, salvo ese pequeño engrosamiento, lo demás se ha de conservar como está.

Y dentro de esta situación, son, asimismo, pocos los cambios que se pueden producir. El Sr. Gil Robles nos decía hace unos días:

—Este Parlamento no puede desaparecer por otra causa que la de su propia determinación para afrontar la revisión constitucional. Es su objetivo principal y las fuerzas que en él tienen la mayoría no pueden torcerlo, porque las elecciones se hicieron sobre la base de esa revisión. Y aceptado que este Parlamento ha de vivir hasta que ese momento se produzca, dentro de él no cabe más combinación que la presente o la que se formara a base de dar la hegemonía gubernamental a la Ceda. Soluciones intermedias como la de Martínez Barrio o como la posterior de Samper, no son posibles ni yo las habría de aceptar. Después de Lerroux, la Ceda. La preferencia la tiene el partido radical, ya que no por su número de diputados, si por ser la organización históricamente republicana y por tanto de mayores derechos dentro del régimen y, además, porque el prestigio y la personalidad de don Alejandro Lerroux están por encima de todo otro derecho o consideración que se pudiera invocar. Pero si las circunstancias impusieran un cambio en el sentido de que, dentro de una colaboración pareciera a la de ahora, el Sr. Lerroux tuviese que abandonar la jefatura del Gobierno, entonces no habría duda sobre la prelación que corresponde a los populares agrarios. Dentro de los que somos iguales, de los que nos hemos incorporado a la República en un mismo momento y con una posición ideológica similar, ha de ser el número el que dé el derecho. Yo, en ese aspecto, no cedería en ningún caso.

La postura de Gil Robles, no puede ser mas clara. Y define perfectamente la situación y las posibilidades futuras. No hay mas que dos soluciones: la presente o la que él presidiera en colaboración con las fuerzas afines.

Planteadas así la perspectiva política, no habiendo elecciones inmediatas que puedan imponer un cambio—si llegado el momento el resultado fuese en el sentido de imponerlo—, no pudiendo afrontarse hasta fines de año el problema de la reforma del texto constitucional ¿qué es lo que cabe hacer? Pues seguir adelante y no pensar en cambios. Legislar, que materia abundante hay preparada para que la labor no se interrumpa. Las Cortes han dado últimamente pruebas elocuentes de su potencia de trabajo. La ley de arrendamientos es una buena muestra. Queda en el telar la de acceso a la propiedad, la municipal, el proyecto de remedio del paro, que presenta y patrocina la Ceda, la ley de comunicaciones marítimas, la de defensa de las Baleares, la ordenación ferroviaria, el presupuesto, la ley electoral y tantas otras iniciativas ya anunciadas que llenarán con excesos el paréntesis que media desde este momento hasta el de la revisión. Todo lo que no sea seguir ese camino es desviar la trayectoria que mas puede beneficiar al régimen. Y en su servicio deben empeñarse todos—los de derecha y los de izquierda—ya que otra aspiración no podría representar mas que daño para la República y el daño para la República, digan lo que quieran unos cuantos señores, es daño positivo profundo, inevitable, para España.

FRANCISCO CASARES.

VISTAS PARCIALES

LA TORRE DE LA MORA

Las reformas urbanas borran las tradiciones pueblerinas. Y las tradiciones pueblerinas son el hábito

oloroso del sentimentalismo ciudadano.

La semiurbanización de la Plaza de Africa derribó la «Torre de la Mora», y, como consecuencia de esto, desapareció la célebre piedra que tantos admiradores ha tenido.

Este «ha tenido» que escribimos aquí, dice todo lo que pudiéramos expresar nosotros de su pasado.

¿A donde fué ese girón de la historia ceutí? Alguien, amante de estas cosas, lo guardó. Pero, ¿saben todos que existe aun?

Cuando un día tengamos que enseñarlo a un turista curioso; tendremos antes que pedir un desescombramiento.

(POR TELEGRAFO)

Gestación de la crisis

(Despachos urgentes)

No podía hacer otra cosa don Alejandro. Ni por su historia, ni por su espíritu, ni por su temperamento podía haber obrado de otra manera. Don Alejandro es un gran político, un gran español, y un gran demócrata. Como político no podía ahuyentar el gesto misericordioso del perdón, ni alzar un pedestal a unos hipotéticos mártires. Como español, había que reaccionar en el sentido de la misericordia, máxime si se tiene en cuenta que van transcurridos varios meses desde la condena. Y como demócratas, ha de atacar las sugerencias del más alto Tribunal de Justicia de la nación, que emitió dictámen en el sentido de que se podía aconsejar el indulto.

Justicia y piedad. Sin confundir jamás aquella con el rencor, ni ésta con la blandenguería. Pero la justicia, cuando se retarda, ve invadida su parcela jurídica por el sentimiento universal y humano del perdón.

No podía don Alejandro haber procedido de otro modo. Sino así. A costa de lo que sea, y cueste lo que cueste.

CAMBO EN PALACIO

Madrid, 30.-12'45: El Sr. Cambó ha aconsejado al presidente de la República la formación de un gobierno de máxim' autoridad que llegue a la pacificación de los ánimos y haga cesar el actual régimen de excepción.

EL SR. SANTALO

El señor Santaló aconsejó a S. E. la disolución de las presentes Cortes y la formación de un gobierno netamente republicano, que sienta los postulados del 14 de abril.

DON FERNANDO DE LOS RIOS

Madrid, 30.-14'30: Don Fernando de los Rios ha aconsejado un gobierno de amplia concentración republicana que pacifique los espíritus y reintegren las garantías constitucionales.

EL SR. MAURA

Este ha aconsejado un gobierno suficientemente amplio, que pacifique el espíritu y vuelva la normalidad constitucional.

EL SR. HORN

Aconsejó a S. E. un gobierno que restablezca la normalidad constitucional y no ahogue el resurgimiento del sentido autonomista.

EL SR. BARCIA

Un gobierno de concentración republicana, que no tenga la responsabilidad política seguida desde el mes octubre, y restablezca la normalidad constitucional.

EL SR. CHAPAPIRIETA

Continuación de estas Cortes con un gobierno que cuente con la mayoría de asistencias en la Cámara.

DON ABILIO CALDERON

Continuación de estas Cortes, con un gobierno que evite la repetición de los pasados sucesos.

DON CIRILO DEL RIO

Dijo al jefe del Estado que el gobierno no puede vivir con las actuales Cortes.

A su regreso de Madrid y Barcelona el MODISTO MIGUEL presentará una magnífica colección de trajes y sombreros, copia de las mejores, y en atención a su distinguida clientela, regalará un modelo de sombrero a elegir a toda señora que le honre con sus encargos. - Taller provisional: Alfau núm. 4.

EL GATO POR LIEBRE



—Oiga usted, camarero, este conejo no parece tierno. —¿Cómo que no? ¡Si esta mañana todavía maullaba el animalito!...

CRONICA MADRILEÑA

El Centenario de Lope de Vega

En estos últimos días ocupa la atención pública madrileña de una manera preferente, nada menos que LOPE DE VEGA. Pasado el periodo conmemorativo de su centenario, volverá a caer en el silencio del olvido, y continuará siendo tan ignorado e impopular como hasta aquí.

Diríase que todo prestigio unido por la sapiencia aquella otra desatentada conmemoración análoga del centenario de Cervantes, que consiguió lo que quizá no consiga este, que fué ponerse de moda, hasta el extremo que resultaba de muy mal tono, lo mismo entre la aristocracia que entre la merocracia y la «rastacueracia» no mostrarse cervantista.

Aquellas innumerables ediciones de todos los tamaños y de todos los precios, incluso aquella, que parecía imaginada por Erodes, para los niños de las escuelas que se dormían los angelitos con «la Historia del cautivo» y el famoso discurso «sobre las armas y las letras».

Y la edición lujosísima, que se compraba a requerimientos de la «Señora esposa» del nuevo rico, que luego, en su fuero interno, se sentía desfraudada por que «El ingenioso Hidalgo» no se parecía en nada a María o la hija del hortelano».

Lo mismo va a suceder con Lope en esta ocasión; o mejor dicho peor porque el Teatro de Lope, sobre la escena puede que resulte bien, pero leído—(seamos francos en medio de tanta pedantería)—es verdaderamente soporífero.

Sin embargo, vamos a contribuir nosotros de una manera más eficaz a la mayor gloria e inmortalidad del «Fenix» con una iniciativa, que no calificaremos de modesta, sino por el contrario de muy transcendental:

¿Por qué todas las energías, el fósforo y la saliva que se gasta hablando de Lope y su obra, no se emplea en arrancarle al Gobierno construcción y sostenimiento de un gran Teatro del pueblo, con cinco mil localidades, buenas condiciones acústicas o instalación moderna de altavoces donde cómodamente, por muy poco dinero o mejor gratis pudiese conocer el pueblo sobre la escena y con personajes de carne y hueso la producción dramática del «monstruo de la naturaleza»? Porque no nos podemos imaginar que este proyecto tenga adversarios entre los académicos y eruditos, que si adujesen a la razón de la mayor parte del teatro de Lope de Vega no hallaba nada con llevarlo a la escena, esa sería la mayor condenación que se podría fulminar contra «el fenix» en cuyo caso ya no tendría razón de ser la fama ni el centenario.

JUAN DE ROCA.

EL SR. SANCHEZ ROMAN

Deben variarse las actuales rutas.

EL SR. ROLAN

Debe avanzarse por las rutas de paz iniciadas con la concesión de los indultos; por lo que cree prudente aconsejar la formación de un gobierno compuesto por elementos que no hayan sido beligerantes en la pasada lucha, y que vaya decididamente al restablecimiento constitucional.

Mas del 70 por 100 de los automóviles que se construyen en América van equipados, con la BUJIA A. C. La BUJIA A. C. de fabricación americana se halla ahora de venta en todos los establecimientos del ramo.

IMPRESION

Sandersón de Oundie, el gran maestro y sublime predicador, nos dice, fundado en conceptos de su propia experiencia que, cuando apelamos al instinto constructivo en vez de al instinto inquisitivo, conseguimos un nuevo tipo de juventud.

«Lo que en realidad ama la juventud,—nos dice el sabio—es tomar parte en alguna gran obra que ha de realizarse para bien de la comunidad; alguna labor que ciertamente traspase los límites individuales, una labor amplia y digna del bien de toda la humanidad».

Galsworthy, —muerto ya— predicó idéntica verdad en sus últimas novelas. Desde la Guerra Mundial, según copilaciones del novelista, las nuevas generaciones han llegado a mostrarse indiferentes en cuanto al deseo de posesión de las cosas.

Nuestros hombres y mujeres jóvenes de hoy ven claramente que el curso de la civilización, la avenida abierta a toda la sociedad moderna es el vano entusiasmo, la pasión loca de poseer, agarrar y sostener salvajemente, vorazmente, lo que está lejos de su alcance. Y estos hombres y mujeres de un nuevo tipo desean, y así lo lograrán, eliminar esta veracidad de nuestra sociedad.

Para sustituir esta avaricia, nos dice Galsworthy, la nueva juventud habrá de sustituir el concepto creativo, el ins-

Mirador ceutí

Cuando el interés se concentra en una cuestión sola, todos los demás asuntos por primordiales que sean, quedan relegados a términos posteriores. Esto ha ocurrido en Ceuta con la crisis del Gobierno. El vecindario se ha entregado de lleno a los comentarios de la dimisión del gobierno Lerroux, y no ha habido en tertulias íntimas del hogar ni en las mesas del café, otro tema que el político general de la nación.

Y, ¿no creen ustedes, señores, que en Ceuta hay cuestiones mil que necesitan, que reclaman una preferente atención, y que no deben postergarse a los que el régimen y las cosas provoquen?

Unos concursos y unas subastas han tenido lugar estos días en el Palacio Municipal, que encierran una importancia excepcional, por cuanto significan de procedimiento, no solo para dar trabajo, sino para dotar a la ciudad de cosas que hacen falta y que redundan en bien de ella.

Loemos esta iniciación de reformas e innovaciones por cuanto de ventaja abarcan para la ciudad y tengamos en la letra de molde un aplauso para los hombres que han puesto sus manos y sus inteligencias en esta etapa de reformismos que se abre a la modorra local.—V.

tinto de producir algo contendencias impersonales, que es, indudablemente, el más inspirador de todos los motivos de adquisición. Si ocasionalmente demuestran cínicos, continua arguyendo el autor, ello es debido a su disgusto ante la realidad evilecida por la generación decadente.

A ser verdad estas aseveraciones, poco habríamos de temer al desenvolvimiento de la nueva era, y mientras más pronto la juventud ascienda al dominio del poder, y limpien de todo enviciamiento las inficionadas doctrinas con que ha dominado el espíritu arcaico de los arrivistas mejor para la humanidad.

ENFERMEDADES RESPIRATORIAS

DR. SALVADOR ALMANSA

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO CENTRAL DEL ESTADO

MÉDICO DE SANIDAD NACIONAL

SAGASTA. 2.

DE 4 A 7.

MÁLAGA

COMPANIA TRASMEDITERRANEA

MADRID BARCELONA

Paseo de la Castellana, 14 Via Layetana, número 2
SERVICIOS REGULARES COMERCIALES Y CORREOS ENTRE LA PENINSULA, BALEARES, NORTE DE AFRICA, CANARIAS Y GUINEA ESPAÑOLA.

Tánger-Algeciras-Tánger

Salidas de Tánger; todos los días a las 8:30 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 14 horas. Duración de la travesía: 2 horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.º 39'10 pesetas; 2.º 28'60 Ptas.; 3.º 15'35. De Algeciras a Tánger: 1.º 36'10 pesetas; 2.º 26'80 Ptas. 3.º 14'45.

Ceuta-Algeciras-Ceuta

Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 10:30 y 18:30 h. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 7 y a las 15 horas. Duración de la travesía: 1'15 horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1.º 21'10 pesetas; 2.º 16'00; 3.º 10'50; De Algeciras a Ceuta, 1.º 22'10 pesetas; 2.º 16'50 pesetas; 3.º 10'75.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

IDA Y VUELTA
Valedero para 6 meses

	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa
Automóviles hasta 1.000 kilos de peso.	82,00	109,00	142,00	192,00
Idem de 1.001 a 1.500 kilos de peso.	92,00	119,00	158,00	209,00
Idem de 1.501 y más	122,00	149,00	208,00	258,00

Nota.—En estos precios está incluido todo gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.

Otra.—Los señores pasajeros que efectuen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasaje, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.—Para más informes y pasajes:

Compañía Trasmediterránea Muelle de la República.
Estación Marítima.
Teléfono 637 y 652.—CEUTA.

PAVIMENTOS ASFALTICOS S. A.

Carreteras-Asfaltados-Trabajos hidráulicos y construcción en general

MARCAS **Hormifalto Petrasfalto** REGISTRADAS

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL	Delegación en Marruecos
Paseo de la Castellana, 7	Zoco del Trigo
MADRID	TETUAN
Apartado 668	Apartado 82

Casimiro Massoni

Contratista de Obras

García Hernández, 26. - Tlf. 576. CEUTA

Ramón Weil y Hermano

DEPOSITARIOS DE LA

CERVEZA DAMM

Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas. - Aguas Carbónicas y Jarabes.

VERMOHUT MARTINI & ROSSI

Teléfono núm. 280

Sucursal en Ceuta. Casa central: Melilla

Opositores, Interventores, Auxiliares de Interventores

El libro Tierra Guisch, Regimenes jurídicos de la propiedad inmobiliaria en el antiguo y moderno Marruecos

es un claro y documentado estudio sobre los problemas de la propiedad inmobiliaria en Marruecos (zonas española, francesa y tangerina), con un estudio comparativo de la legislación islámica y de la vigente en cada una de las zonas, publicado por D. Ramón V. Franqueira, fiscal del Tribunal Mixto Internacional. Para adquirir este libro, indispensable a quien desee conocer la organización jurídica de la Propiedad en Marruecos, según el Derecho tradicional y moderno, diríjase a D. Miguel Jimenez Cazorla, Apartado de Correos n.º 124, Villa Bendayan (junto al Grand Hotel Valentina), en Tánger, quien lo entregará a reembolso de su importe de

DIEZ PESETAS

AGENCIA DELGADO CEUTA - TETUAN

Despachos de Aduanas, Transportes y consignaciones.—Corresponsales en todos los puertos españoles.—Servicios diarios de camiones entre Ceuta, Tetuán y viceversa.
Casa en Ceuta: Fermín Galán núm. 15.—Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, núm. 8.

¿Quereis tomar un café exquisito?

Compradle a

Constantino Cosio

Avenida Villanueva, 2

Ferrocarril Ceuta - Tetuán

Horario de trenes que rige desde 1.º Mayo de 1932

TRENES ASCENDENTES

ESTACIONES		M. 32	M. 34	C. 2
Ceuta	Sal.			16:50
Ceuta - Puerto	Lig.			16:54
	Sal.	8:25	12:00	16:55
Miramar	Lig.	8:32	12:07	17:00
	Sal.	8:33	12:08	17:01
Castillejos	Lig.	8:43	12:18	17:10
	Sal.	8:44	12:19	17:11
Dar-Riffien	Lig.	8:49	12:24	17:15
	Sal.	8:51	12:25	17:16
Negro	Lig.	9:01	12:34	17:24
	Sal.	9:03	12:35	17:25
Rincón	Lig.	9:23	12:54	17:43
	Sal.	9:24	12:55	17:44
Malalien	Lig.	9:43	13:14	18:02
	Sal.	9:44	13:15	18:03
Tetuán	Lig.	10:01	13:32	18:20

TRENES DESCENDENTES

ESTACIONES		C. 1	M. 31	M. 33
Tetuán	Sal.	8:10	12:20	17:45
	Lig.	8:24	12:34	18:00
Malalien	Sal.	8:25	12:35	18:02
	Lig.	8:43	12:53	18:22
Rincón	Lig.	8:44	12:54	18:23
	Lig.	9:03	13:14	18:42
Negro	Sal.	9:04	13:15	18:43
	Lig.	9:13	13:25	18:52
Dar-Riffien	Sal.	9:14	13:26	18:53
	Lig.	9:18	13:31	18:58
Castillejos	Sal.	9:19	13:32	18:59
	Lig.	9:27	13:42	19:09
Miramar	Sal.	9:28	13:43	19:10
	Lig.	9:32	13:49	19:15
Ceuta	Sal.	9:33		
Ceuta - Puerto	Lig.	9:37		

COMUNICACIONES

El tren C. 1 en Negro con el M. 32
El tren C. 3 en Malalien con el M. 33
El tren M. 31 en Rincón con el M. 34

ACCIDENTES DEL TRABAJO

SI VD. TIENE QUE ASEGURAR
SU PERSONAL CONTRA ESTE
RIESGO CONSULTE ANTES LA

Mutua de Ceuta

Asociación Patronal de Seguro Mútuo

S. Nacional, núm. 51.-1.º P. Teléfono, 803

Vicente García Arrazola

Agente de Aduanas Colegiado, Con-
signatario, Agente Comercial

Agente de Aduanas del Protectorado

CEUTA Plaza Constitución, 3. Teléfonos 58 y 548. Apartado 29.-CASTILLEJOS (Frente Aduana Marroquí) (Protectorado).

Administración de Loterías Número 2

CAMPOENS, 7

LA MAS AFORTUNADA DE CEUTA

Dará el premio mayor del próximo sorteo

Fábrica de Fideos y Pastas para sopa

"Nuestra Sra. del Carmen" "LANCHA"

Pone en conocimiento de su distinguida clientela, que habiendo sido satisfactorias las pruebas de fideos y toda clase de pastas, sirve toda clase de pedidos a domicilio.

ESPECIALIDAD EN MACARRONES Y PASTAS

Linares, 5 y García, 14. CEUTA Teléfono 350.

Cerámica de los Castillejos, S. A.

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a pié de obra

Depósito: Plaza de Africa, 12-bajos.-Telf. 403

Bodega Navarro

Villanueva 14, (frente al Mercado en construcción)

VINOS DEL COSECHERO ZACARIAS DE LAS HERAS

Selectos caldos para mesa, embotellados por procedimientos modernos. El indispensable vino para Hoteles, Restaurants y casas de familia.

Servicio adomicilio. Teléfono, 3-8-0

La revolución en RADIO la constituye el aparato O LONIAL 5 VALVULAS, con ONDA CORTA, EXTPACORTA Y NORMAL

Ptas. 350 en venta a plazos

PIDA UNA DEMOSTRACION A

Sres. José Trujillo Zafra e Hijos

CEUTA-TETUAN

Sastrería Cívico - Militar

MAFER. - Teniente Pacheco, 14, 1.º - CEUTA

(Ex-cortador de la sastrería militar Alcalde de Toledo)

Gran surtido de Paños Ingleses, legítimos para trajes y gabanes a precios sin competencia.

Extenso surtido de paños kaki pura lana para uniformes y abrigos militares de fabricación inglesa

Inmenso surtido de paños azules inalterables, ingleses auténticos, para uniformes de la Marina de guerra y civil, precios baratísimos.

HECHURAS CON BUENOS FORROS, SESENTA PESETAS

Avisando acude a domicilio de 1 a 3, tarde, con muestrario para tomar medidas.

Con la presente nos honramos en ofrecerle los productos que fabricamos desde hace más de veinticinco años en nuestras fábricas instaladas en Buffalo, N. Y. (E. U. A.) y en Toronto (Canada), productos por los cuales hemos logrado el poner nuestro nombre en el elevado lugar que hoy ocupa en nuestro ramo de EXTERMINADORES SANITARIOS y ser los primeros proveedores de los mercados de muchas naciones a las cuales exportamos cantidades considerables.



Cada latita lleva impresa en español las instrucciones para su empleo.

Common Sense Manufacturing Co., Inc.
BUFFALO, N. Y., E. U. A.

Casa Baeza Hermanos

CEUTA - Tetuán

De venta en

Larache - Alcázar

José Ibáñez Canto

GRANDES ALMACENES DE
TEJIDOS Y COMPLEMENTOS

La casa más surtida.

¡Ultima novedad!

Funeraria CURADO

Lujosas carrozas automóviles
PRECIOS ECONOMICOS
Teléfonos 208, 72 y 295

CABARET Cantante

PELIGROS, 5
TODOS LOS DIAS GRANDES
ATRACCIONES

Palabras no, hechos.....

Son los que la Casa CONSTANTINO LOPEZ ha demostrado siempre con sus acreditados chocolates.

Diez y ocho años de creciente EXITO en el mercado es su mayor garantía. No se deje sorprender por los de más bajo precio, lo barato siempre es caro

¡Desconfiad de las imitaciones!!!

EXIJA LA MARCA CONSTANTINO LOPEZ números 6, 8 y 12 para comer, y MARUJA; leche, vainilla y almendra para comer crudo

Fábrica y Oficinas: García Hernández, 58-62. Telf. 145-Ceuta



"EL FARO DE CEUTA" EN TETUAN

Redacción y Administración: Calle del Cardenal Cisneros, núm. 24.

Domíngó 31 de Marzo de 1935.

DEFENSA DE UNA FUENTE

Desagravio de agua y memoria

Si este hecho al parecer trivial hubiera ocurrido no en la Judería azul sino en el azul Pirineo, sepa don José de la Quadra Salcedo que yo no me limitaría a dar voces de mando a las linotipias para que imprimiera el bien ganado elogio, sino que entre constelaciones de vasos en forma de lirio, el cohetero de Valmaseda pondría en el cielo bajo de Vasconia rúbricas de pirotecnia, y los versolaris, los mozos ágiles y blancos que animan las romerías aldeanas, cantarían con rimas euzkeldunes el romance de la fuente desagraviada.

Pero como no son Rebecas pirenaicas las que van al caño ancho a llenar de música y de agua sus cántaros, sino Rebecas de Israel, aunque mi agradecimiento repique hondo, me creo dispensado de repartir aleyas en los atrios de las iglesias.

Desde la ventana de un «Visto y oído» a la que casi todos los días me asomo, procurando mirar las cosas con imparciales ojos, lancé el grito de defensa de la fuente judía, pedí a quien puede hacerlo que levantara el sello que la tenía sellada en una base que significaba tanto como sellar la lírica misma, como poner sordina a una pena, a la pena profunda de Moisés Errua que con el agua de la fuente judía lloraba a su hijo Messod, muerto en el filo del filo del Tajo, en la baha de Lisboa, en una fecha que, en la cronología hebrea, se debe escribir así y así está escrita: 23 del mes de Adar de 5668.

Yo no creo que hubiera un desagravio que urgiese más que el pedido para el padre judío y para la judía fuente.

Si Ruth no espiga los campos de Booz, en la zona feliz del feliz Imperio, no se olvide que en la noche de la Timimona, en la noche de la noche en que las judías se apalabran, las mozas salen por agua y si hay una fuente digna de desbordar cántaros conducidos por juventudes nupciales es—señor interventor local—esta que usted acaba de desagraviar a instancia mía que le dirigí procurando emplear las mejores prosas confiándolas no al oficio, sino a los buenos oficios de quienes, cada noche, ponen en plomos duros mis duras inquietudes.

Cierto—repetimos—que los espigadores no tienen ocasión de dejar caer las espigas lozanas para que las recoja ninguna Ruth de Marruecos, pero no es menos cierto que entre Israel y Judá estaba la dulce tierra de Samaria y que para todos aquellos que, mejor que en los signos, leemos en las geografías la significación no puede estar más clara.

Si nunca nos negaran el pan ni la sal, desde hoy no nos negarán, tampoco, el agua, que nosotros se la devolvemos con toda la poesía con que quiso fuera lanzada por su fuente aquel Moisés Errua a quien se le murió un hijo al filo del filo del Tajo, en una fecha que si la juca no la aclarase dejaría confusas nuestras cronologías.

La lápida hebrea y la lápida romanceada, campando entre los lambréquines de los mosaicos, como d-bieron estar siempre, como alas juventudes judías debe agradecerles verla si es cordial, como debe sero, este estímulo que les asocia en líricas empresas.

En el meridiano del Barrio Azul, donde las mekánias ostentaban humildes chiraldetas—para llegar al aristocrático Prado, había que pasar por una zona de transición que era la zona de la menestrajía hebrea—quedó fijada sobre un encarnado muro la dádiva lírica que, precisamente por haber sido puesta antes de que nosotros llegáramos ningún derecho teníamos a menguar con el clarín de una posesión lanzado en mármol.

El deber ya lo teníamos cumplido; quedó bien patentizado el día en que las mujeres fueron a la fuente a llenar sus cántaros porque los españoles, pensando en la conveniencia con el judío, habíamos hecho que el agua corriera.

Colofón de este litigio tan maravillosa y sencillamente resuelto, es señor interventor local, que gracias a usted—y un poco, tal vez a mí—la Judería de Tetuán ha recobrado una brizna de lirismo.

El que perdió definitivamente cuando sin piedad rasgaron muro de romance ese ya es, por desgracia, de recuperación imposible.

LUIS ANTONIO DE VEGA.

En la Alta Comisaría

DESPACHOS

Con S. E. el Alto Comisario despacharon en la mañana de ayer el delegado de Fomento, don Juan Serrano; el interventor regional, encargado del despacho de la Delegación de Asuntos Indígenas, don Juan Beibeder, y el secretario general de la Alta Comisaría, don Manuel de la Plaza y Navarro.

AUDIENCIAS

El señor Rico Avello recibió la visita de don José Noguero.

Probad el exquisito café marca

"Las Campanas"

M. Garrion. - TETUAN. - O'Donnell

En la Audiencia

LAS VISTAS DE AYER

Ante la Sala constituida por los magistrados don José Soler, don Antonio Bellod y don José Entrena y actuando de fiscal el que lo es en propiedad, don Francisco Villarejo, se vieron ayer las siguientes causas:

Una seguida contra Luis Villafraza Salazar, por lesiones causadas al indígena Abdelkader Ben Mohamed Sarguini, en riña que sostuvo.

Previo declaración del procesado, lesionado y algunos testigos el Ministerio público que en sus conclusiones provisionales pedía se impusiera a Villafraza la pena de dos años, cuatro meses y un día, consideró que había algunas atenuantes en su favor y en sus conclusiones definitivas solicitó de la Sala la imposición de seis meses y un día e indemnización de cien pesetas por la ruptura de incisivos.

El letrado señor Montoto, que defendía al procesado, pidió se le absolviese y como máximo se le impusiera la pena de un mes y un día y la indemnización por estimar que su patrocinado no hizo otra cosa que repeler la agresión de que había sido objeto por parte del indígena y que la ruptura de los dientes fué fortuita por haberse dado un golpe contra una camioneta.

La causa quedó concluida para sentencia.

A continuación se vió otra seguida contra el indígena Tayeb Ben Mohamed Jolty a quien el Ministerio público acusaba de robo consumado y otro en tentativa.

Después de las declaraciones el Fiscal elevó definitivas sus provisionales conclusiones pidiendo a la Sala impusiera al procesado la pena de dos años cuatro meses y un día e indemnización de trescientas pesetas.

El letrado defensor, señor Rubio estimó que su defendido no había tomado parte en el robo que se cometió en Larache en el establecimiento del señor Bendesun y que no se había aportado ninguna prueba en contra de él, pues únicamente fué detenido por saberse amigo de otros procesados a los que se detuvo y los que le acusaron, pero sin que se haya podido probar su culpabilidad.

También quedó concluida para sentencia.

Café marca "Las Campanas"

El mejor de todos.

Tueste diario.

Almohades M. CARRION. - O'Donnell, 8

Ante los festejos de abril

Aun no se ha dado a la publicidad el programa de festejos que nos prepara, en conmemoración de la proclamación de la República, la Junta de Servicios Municipales, pero parece ser que estos van ha ser mucho mas reducidos que los del año anterior.

También si nuestras noticias son ciertas— si lo son puesto que provienen en buena fuente— solo uno de los días habrá festejos.

Para si lo estiman práctico y de poco gasto he ahí un festejo que ha de costar poco dinero a la Corporación Municipal y que por poder ser visto por toda la ciudad ha de ser, a nuestro juicio conveniente.

Se trata de organizar unas carreras pedestres en la Plaza de España. Esto es de una sencillez y de una vistosidad que ni a la Junta le puede costar trabajo su organización ni el pueblo ha de dejar de acudir a presenciarlas.

Pueden organizarse unas de velocidad con una sola vuelta a la Plaza, otras de medio fondo con cuatro o cinco, otra de fondo con quince o veinte y por último una de relevos por equipos de cuatro corredores.

Tampoco puede costar mucho la organización de unas carreras de bicicletas bien sean de cintas o bien de velocidad, en la misma mencionada Plaza que es donde puede presenciarse todo Tetuán y como los festejos son o por lo menos deben ser de carácter popular nos parece lo mas indicado.

En fin, los señores que forman la comisión de festejos saben lo que es factible dentro de las posibilidades de la Junta y ellos dirán la última palabra.

R.

Visto y Oído

ESCUELA QUE FUISTE CARCEL

El vaticinio que un día hicimos desde estas mismas columnas de EL FARO, acerca de la cárcel que será escuela, ha venido ratificado por la prosa escueta y sin elegancia de un Boletín Oficial, recientemente llegado a la capital del Protectorado.

Gracias a que, en la fortuna del edificio, será la prosa oficial lo único carente de elegancia.

Ya el intento de convertir en escuela mora, lo que cárcel mora fué, pregona espiritual firmeza en la ciudad y, luego, la continuidad de la obra va confiada a quien con mayor afán trabaja por la belleza de Marruecos.

En sus manos puede confiarse con la seguridad de que la cárcel que será escuela no ha de convertirse en una escuela que parezca cárcel.

En la calle en que montan imperiales guardias, anaranjados capotes militares, en una calle que entre arcos viejos, y arco grandiosamente renovado, puede muy bien servir para alegoría de la Cabeza del Imperio, en la calle específicamente marroqueña arnonizada la escuela marroquí, como la intelectualidad florecida en eruditas chilabas la sienta.

Al otro lado de su recinto todas las gringuerías pedagógicas que se quiera, y dentro—o alzándose sobre el edificio en la terraza extensa los dos pilares de la atracción, aquí donde el atraer es primordial ventura e interés: Cantina y taller.

Hay existe, por fortuna, una inquietud cultural movida por indígenas vientos, que desvela a las juventudes musulmanas, inquietud que les mueve a planear literarias revistas, a organizar frecuentes conferencias y a prestar entusiasta apoyo a certámenes de cultura, como éste que patrocina la Asociación de la Prensa.

Esta inquietud no puede sino opinar entusiasmos que no se detengan en el umbral sino que atraviesen la puerta de lo que hoy, sin ser ya cárcel, todavía cárcel parece, pero que mañana parecerá y será escuela mora, apoyada en los arcos musulmanes de la Korania y de la alta enseñanza análoga y en los pilares de atracción del taller y de la cantina.

Iniciación en los bellos oficios y mantel que anule clases aunque, a primera vista, parezca que las separa.

Grito de España clavado en la calleja marroquí y en una tradición marroqueña anclado.

Así es, como entre el mundo de telarañas y de vigas viejas, entre la carcoma y el polvo de la antigua prisión, adivinamos pue ha de surgir el nuevo edificio escolar.

En cuanto a su belleza, hasta con repetir que está en manos de aquel que a aumentar la belleza de Marruecos se consagra.—V.

Junta de Servicios Municipales

Por los agentes de la Policía Urbana se han efectuado los siguientes:

Se denuncia a Mohamed Ben Mohamed Maimón, por dedicarse a la venta de huevos sin estar autorizado.

—Idem Buasid Ben Mubarak Dukali, por tener cuatro cajas vacías abandonadas interceptando el tránsito.

—Fueron conducidos a la Jefatura de Policía Gubernativa los indígenas Ahmed Ben Buker el Baide, y Muhdi Ben Lahmar Saidi, por reyereta en la vía pública.

—Por el lacero municipal ha sido capturado un perro el día de ayer.

AGENCIA MADRID

Despacho de billetes, facturaciones y caauto tenga relación con los transportes.

La Central del Ferrocarril

Despacho y oficinas.

Galle Garcia Hernández (esquina a Mohamed Torres). TETUAN

Regreso del delegado de Asuntos Indígenas

Después de efectuar una detenida visita de inspección a los centros y dependencias de su mando en la zona occidental, ayer noche regresó a Tetuán el delegado de Asuntos Indígenas, don Oswaldo Fernando Capaz.

La visita del general Capaz ha sido muy detenida y en los ocho días que ha durado su ausencia recorrió no solo las Intervenciones del campo sino los centros y dependencias de las ciudades de Arcila, Larache y Alcazarquivir.

Con el general Capaz ha regresado el jefe de la Sección Política de la Delegación de Asuntos Indígenas, comandante don Alfredo Galera.

SE VENDE MAQUINA HELADORA

Adaptada para fuerza motriz y a mano, en magnifico uso y condiciones.

Razón: Fábrica de gaseosas, calle General Prim.—TETUAN.

Pensión Hispano-Marroquí

Propietaria:

VIUDA DE OLIVA

Calle de la Republica, 17. (primero derecha)

GRAN CONFORT E HIGIENE.

CUARTO DE BAÑO;

Pensión completa, 6,50, incluido desayuno.

TETUAN

Sucesos varios

EL ENCARGADO DEL ABASTECIMIENTO DE AGUAS, LESIONADO

Cuando regresaba del Zoco de Anyera en una camioneta, el encargado del abastecimiento de aguas de la Junta de Servicios Municipales, don José Navia Diaz, sufrió un pinchazo una de las ruedas del vehículo.

El señor Navia intento cambiar la rueda pinchada y para ello colocó un gato para desmontarla y en el momento en que la habría soltado los tornillos de sujeción falló el gato cayéndole la rueda sobre la mano lesionándole.

Poco después llegó al Dispensario Municipal donde fué asistido por el doctor Segovia y practicante señor Villar que le apreciaron una herida contusa en el dedo pulgar izquierdo y fractura de la falange, erosiones en los dedos medios y anular de la misma mano, de pronóstico menos grave.

Al señor Navia deseamos una pronta curación de sus lesiones.

CAIDA CASUAL

En su domicilio, calle del Ayun, se cayó con tan mala fortuna Abdelkader Ben Mohamed que se produjo una contusión y distensión ligamentosa en el femur izquierdo. Fué curado en el Dispensario por el doctor Alberti y practicante señor Andreu, que calificaron la lesión de levé salvo complicaciones.

RIÑA ENTRE INDIGENAS

En la Plaza de España y por motivos que se ignoran rieron dos moros resultando uno de ellos llamado Mohamed Ben Buker con epistaxis traumática que fué curada en el Dispensario.

OTROS CONTUSOS

En el mismo centro y por los doctores y practicantes de guardia fueron curados: Enrique Espinosa Fernández, de una herida contusa en la región superciliar derecha, que se causó al caerse en la Alta Comisaría y Antonio Daza Maldonado, de nueve años, que se produjo casualmente una herida contusa en la región tenar.

Tetuán al día

Llevamos dos días en que la atención pública de la zona está concentrada en la solución del pleito político español. Los ejemplares de la prensa madrileña son arrebatados de manos de los vendedores y los periódicos del norte de Africa agotan rápidamente sus ediciones. En torno a las emisiones de radio se concentra también la atención de los curiosos. Aunque no con el apasionamiento que en la Península, en Marruecos se discute también de política y se hacen todo género de caballos y comentarios acerca del desenlace de la crisis.

Anoche regresó de su visita a los centros y dependencias de su mando de la región occidental el delegado de Asuntos Indígenas, don Fernando Capaz. La excursión ha durado ocho días y en ellas ha podido comprobar el general Capaz el perfecto funcionamiento de los servicios a su autoridad confiados. Con nuestro interventor superior ha regresado el jefe de la Sección Política de la Delegación de Asuntos Indígenas, comandante don Alfredo Galera.

Tras diversas dilaciones y aplazamientos, de origen vario, parece que dentro de muy breves días comenzarán las obras de construcción del puerto de Arcila. La iniciación de esas obras—inauguradas solemnemente hace ya varios meses—atenuarán la grave crisis económica que se deja sentir en aquella región, dando ocupación a numerosos obreros, y contribuirán a fijar e incrementar la gran riqueza pesquera de las costas arcilanas.

La crónica social registra por hoy dos notas de interés; el banquete en el Casino Español en honor del insigne Miguel Flea, a cuyo acto asistieron las autoridades su-

periores del Protectorado honrando con su presencia este legítimo agasajo al gran prestigio del arte lírico español, y la reunión, tras laboriosa preparación, de la mayor parte de los abogados que ejercen la profesión en las distintas ciudades de la zona, para tratar de asuntos relacionados con sus actividades jurídicas y muy especialmente de la colegiación de los mismos. Este es un paso que venía intentándose desde hace bastante tiempo y que ahora parece que va a darse resueltamente.

Al igual que en otras poblaciones del Protectorado, en los días 14 y 15 del próximo Abril se celebrarán grandes fiestas en Villa Alhucemas para conmemorar el cuarto aniversario de la proclamación de la República. Los festejos están patrocinados por la Junta de Servicios Municipales.

Reina un tiempo espléndido. La temperatura es sin duda la más templada de la estación, y el aire—cosa rara en Tetuán—no molesta demasiado. La gente aprovecha bien esta generosidad de las primaverales marañas y se lanza a pasar la jornada en el campo. Los bellísimos alrededores de Tetuán se ven muy concurridos.

Con gran éxito artístico y económico debutó anoche en el Español la compañía lírica del Teatro Calderón de Madrid. La expectación estuvo concentrada, como es lógico, en la actuación de Miguel Flea, quien no tuvo que esforzarse demasiado para cantar lucidamente la sencilla partitura de «Luisa Fernanda». El beneplácito se hizo extensivo a cuantos elementos intervinieron en la brillante representación de la milenaria obra de Moreno Torroba.

Hoy actuarán por última vez, y el lunes marcharán a España.—P.

Lea V. "El Faro de Ceuta"

S. Martín Rodríguez

CONSIGNACIONES — REPRESENTACIONES

Agente Depositario de los chocolates «Constantino López»

Vinos y Vinagre «Casa Lazo»

Aguas minerales «Vichy Etal»

Calle 14 de Abril—Teléfono 116—Apartado 121

TETUAN

Información Política y general de España y Extranjero

De nuestro corresponsal en Madrid "AGENCIA MENCHETA"

LA GESTACION DE LA CRISIS

Don Alejandro Lerroux, encargado de formar Gobierno

Ha dicho que hoy formará Gobierno o declinará los poderes

Lerroux a Palacio

Esta tarde volverá a Palacio el señor Lerroux, al que el presidente dará cuenta del resultado de las consultas e inmediatamente se conocerá quien ha de encargarse de formar gobierno.

Signen las consultas

A las diez de la mañana llegó al Palacio Presidencia el señor Alcalá Zamora y seguidamente llegó también el señor Lerroux.

Este dijo a la salida a los periodistas que estuvo para despachar varios asuntos pendientes y el presidente de la República le había informado del desarrollo de las consultas.

Cuando estas terminen—dijo el señor Lerroux—volveré nuevamente para que se me dé cuenta del resultado de las mismas.

A las 11'20 llegó el señor Cambó, quien a la salida facilitó una nota en la que se consigna que se debe formar un gobierno de máxima autoridad que sea instrumento de pacificación ante la situación internacional, que se preocupe de la crisis económica y de cuanto afecta al orden monetario.

Creo urgente—dijo—que se constituya un gobierno que libere al país de la deprimente convicción de que el orden y la paz solo se mantiene a precario en régimen de excepción.

A preguntas que se le hicieron contestó que la crisis sería de solución muy rápida o muy larga.

A las 11'25 llegaron los señores Santaló y de los Ríos.

Al salir el primero dijo que su minoría tenía un juicio idéntico al mantenimiento en otras ocasiones, y que consiste en considerar incompatibles, por lo menos en el orden moral con las funciones ejecutivas de gobierno a los grupos que en la consulta electoral no acudieron a votar verdaderos republicanos, y que de este punto de vista aconseja la disolución de las Cortes actuales, cuya ineficacia es claramente manifiesta, y la formación de un gobierno netamente republicano que sienta los postulados del 14 de abril.

A la salida don Fernando de los Ríos facilitó una nota que dice:

«Recuerdan los hechos confirmados los peligros que señalaron las anteriores crisis. En la solución no sería congruente, con las causas que la han motivado, el encargarse de formar gobierno quienes son partidarios de la aplicación de la pena de muerte, que llevaría aun mayor angustia y zozobra a la conciencia pública.

Lo que precisa es el aquietamiento de rencores, y que el ejercicio de los derechos constitucionales pueden considerarse incompatibles con todos los partidos.

El consejo, pues, es que se debe formar un gobierno de amplia concentración republicana, restableciéndose las garantías y devolviendo al país la normalidad. Y finalmente, un gobierno que, ante la situación internacional, ofrezca el máximo de garantías para la España republicana».

El señor Maura facilitó otra nota, que dice:

«He aconsejado al Presidente de la República la formación de un gobierno lo suficientemente amplio para que devuelva la paz a los españoles y además al país la plena normalidad constitucional, que apronte el desarrollo de una política

capaz de garantizar a la nación una fecunda tranquilidad interior y una absoluta seguridad de su prestigio en el exterior».

Al salir el señor Horn, entregó a los informadores otra nota que dice lo que sigue:

«Entendemos conveniente la reconstitución de un gobierno a base de que refleje el propósito del actual, importando menos el predominio de unos u otros, si sus componentes resuelven los problemas vitales pendientes. Uno de estos es el no ahogar el resurgimiento autonomista, proceder a la reposición de los ayuntamientos, restablecer la normalidad constitucional en todas las comarcas en que continúa suspendida, convocar rápidamente a elecciones municipales y de diputados, con o sin nueva ley electoral, reanudación de la tramitación del estatuto vasco y reintegración a su vigor del estatuto de Cataluña. Asimismo que tramite los demás problemas urgentes y que regule las relaciones entre la Iglesia y el Estado.

Un gobierno que se constituya así, contará con nuestro apoyo».

Seguidamente entró en Palacio el señor Chapaprieta.

Al salir el señor Barcia facilitó otra nota a los periodistas en la que dice que aconsejó un gobierno de concentración republicana integrado por aquellos partidos que no tengan responsabilidad desde octubre, que devuelva al país la normalidad constitucional y prepare las elecciones.

Lerroux se encarga de formar Gobierno

Se ha encargado de formar gobierno el señor Lerroux, el cual lo intentará, ampliando la base del actual, para que no tenga significación de derechas ni de izquierdas, ni de partido, atendiendo a la política nacional; confiando en que mañana habrá formado el gobierno o habrá declinado los poderes.

Los indultos

La «Gaceta» de hoy publica un decreto conmutando la pena de muerte por treinta años de reclusión a los siguientes reos:

Pascual Gracia Fuster.
Gabriel Ariño.
Félix Jimeno Pons.
Ramón Moles.
Eliseo Fernández.
Francisco Tello.
Emilio Capri.
Francisco Frau.
Ignacio Quiebra.
Mariano Legido.
José Antonio González.
Teodomiro Menéndez.
Luis García.
Félix Fernández.
Ezequiel Casquete.
Ramón González Peña.
Aníbal Rocas.
Manuel García López.
Antonio Fernández Pozo.
Alfredo Guardia García, legionario de Ceuta.

Comentarios de la Prensa

La Prensa de la mañana comenta extensamente la gestación de la crisis.

«A B C» dice que las consultas que se hacen en estos casos solo interpretan el deseo de los consultados y las discrepancias que existen entre los grupos políticos, lo cual significa que la crisis no se ha extinguido.

«El Debate» dice que esta crisis es para los partidos gubernamen-

tales derechistas, que se sacrifican para conseguir la concordia.

«Diario de Madrid» dice que si se disuelven las actuales Cortes se interrumpiría la vida nacional, atizando la guerra civil.

«La Libertad» estima que la mayor parte de la opinión se manifiesta en estos momentos a favor de la disolución del Parlamento.

«El Liberal» dice que el señor Lerroux, con su actitud a favor de los indultos, ha hecho honor a su significación.

«Ahora» dice que hay que resolver esta crisis lo mas eficazmente posible.

Una nota del señor Chapaprieta

El señor Chapaprieta ha facilitado a la Prensa una nota en la que dice que al ser consultado por el señor Alcalá Zamora, en nombre de la minoría independiente republicana ha dado su opinión de que no se disuelvan las actuales Cortes, sino que estas deben resolver inmediatamente los problemas del paro obrero, revaloración de la riqueza, presupuestos, etc; formándose un gobierno que cuente con el mayor número posible de asistencias en la Cámara para realizar una verdadera labor de pacificación.

Otra de don Abilio Calderón

Don Abilio Calderón facilitó otra nota que es extensísima.

Dice que agradeciendo el honor que se ha dispensado a la minoría independiente, consultándola, ha aconsejado que deben continuar las presentes Cortes, que han demostrado un sentido gubernamental de gran eficacia. Recuerde el movimiento revolucionario de octubre, que obliga al gobierno que se forme a evitar que pueda reproducirse. Señala la paralización que se ha producido en la vida nacional, especialmente en lo que se refiere a la crisis obrera.

Termina diciendo:

«Debemos procurar una conveniente política internacional y que el gobierno que se forme dé la sensación de que es definitivo, formándose una coalición de derechas y centro.

OTRAS INFORMACIONES DE MADRID

Una reunión del Supremo

Se acuerda aplazar hasta mayo la vista de la causa por los fusilamientos de Jaca. - También se reunió el Tribunal de Garantías.

De La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy, publica las normas a que deberán sujetarse los municipios para el aprovechamiento de los montes de utilidad pública.

También publica una disposición creando el carnet de identidad para el personal técnico de Correos.

Nuevo embajador

El señor Rocha, ha manifestado a los periodistas que se ha recibido de Méjico el placet nombrando a don Emiliano Iglesias embajador.

Se reúne el pleno del Supremo

Hoy se ha reunido el pleno del Tribunal Supremo, tratando de los asuntos relacionados con la vista de la causa instruida con motivo de los fusilamientos de Jaca, que había de comenzar el lunes

Don Cirilo del Río

Este aconsejó al presidente de la República la formación de un gobierno que pueda vivir dentro de las actuales Cortes, con la mayor asistencia posible de fuerzas parlamentarias.

El señor Sánchez Román entrega otra nota

El señor Sánchez Román ha entregado otra nota en la que explica la consulta que le ha hecho el jefe del Estado.

Dijo que esta crisis ha sido causada en una propuesta de indulto obtenida por mayoría de votos del partido radical, y que por lo tanto debe estimarse como el primer paso dado en el camino de la concordia civil, y que se debe avanzar por esta ruta hasta el restablecimiento de la ley en todos los órdenes que lo es, y que solo debe formarse un gobierno integrado por aquellos partidos republicanos que no fueron beligerantes en la reciente lucha.

Los demás partidos republicanos no pueden venir a integrar el nuevo gobierno, pero deberán estar, sin embargo, moral y políticamente obligados o no entorpecer la misión política de aquel.

En tal sentido, el nuevo gobierno debe ocuparse inmediatamente del restablecimiento de las garantías en toda España, del fallo de las causas pendientes por los sucesos de octubre, reposición de los ayuntamientos, preparación urgente de los presupuestos, etc.

Lo que dice el jefe de Prensa

Después de salir del Palacio Nacional el señor Chapaprieta fueron los periodistas recibidos por el jefe de Prensa de la Presidencia, manifestándoles que por lo avanzado de la hora y por hallarse el señor Lerroux almorzando en la legación del Uruguay, el presidente de la República, que se proponía dar cuenta al jefe del Gobierno de la marcha de la tramitación de la crisis, había aplazado la entrevista hasta las primeras horas de la tarde.

Agregó que después de la entre-

vista de ambos presidentes se conocería quien sería encargado de la formación del nuevo gobierno.

Por la tarde, en Palacio

A las cuatro de la tarde volvió a Palacio el señor Alcalá Zamora.

Seguidamente llegaron los señores Lerroux y Richa.

El primero dijo al entrar que acababa de ser llamado por el Presidente.

A las cuatro y cuarenta salió el señor Lerroux, manifestando que el Presidente le había confiado la misión de intentar formar gobierno, cuyo honor le había agradecido, comprometiéndose a hacer todos los esfuerzos necesarios para conseguirlo.

Entregó a los informadores una nota, añadiendo que el jefe del Estado le había hecho algunas indicaciones, pero que no le había señalado límite, y que se proponía, atendiendo al interés nacional, formar un gobierno que no sea de partido, ni de derechas ni de izquierdas, sino puramente de política nacional, que es la que se necesita en el país, máxime atendiendo a las necesidades de la política del exterior, gabinete cuya base se procurará ensanchar, dadas las circunstancias.

Preguntado acerca de la consulta que «vacuó» ayer, respondió, que había indicado, dada la realidad del Parlamento, que había dos soluciones: entregar el Poder a la Ceda, y cuando esta no quisiera o no pudiera, al partido radical.

Ahora—dijo—marcho a mi casa a pensar y a meditar. Primeramente me entrevistaré con el señor Gil Robles, y en caso de que hubiera

SALON APOLO

EMPRESA SALA

HOY DOMINGO 31, cine sonoro por secciones

Sensacional programa.—RADIO FIJMS, presenta la sensacional producción titulada

El hijo de Kong

Fantasia cinematográfica continuación de las aventuras de King Kong, en la que se presenta el famoso simio, como protector de la pareja de enamorados que protagonizan esta gran película

ROBERT HINSTRONG y HELEN MARK

son los protagonistas de esta emocionante producción que solo se proyecta hoy

Completará el programa la película cómica en dos partes titulada

«Escupiéndome metrala»

interpretada por el famoso cómico CHARLES CHASSE

Butaca, 1'50 - General, 0'30

Los Albums para los cromos

que regala la Casa Constantino López, se han puesto a la venta, en la Imprenta Olímpica, al precio de VEINTICINCO CENTIMOS.

Se recuerda a los coleccionistas que todo el que presente un Album completo, se le regalará un magnífico estuche de bombones de esta acreditada Casa.

alguna dificultad en ello, lo hare mañana.

El señor Lerroux espera que en todo el día de mañana habrá conseguido formar gobierno, y si no, declinará los poderes.

La nota facilitada por el Sr. Lerroux dice que terminadas consultas se estima que la solución de la crisis ha de inspirarse en la conciliación de estas dos bases: «Continuidad intensa de la labor útil de las Cortes y atención a los problemas de interés nacional, con predominio muy destacado sobre las luchas de partido; previsión y deberes de orden exterior que reclaman una concordia nacional; voto de unos presupuestos sinceros y legalización de la vida local con normas electorales a voluntad del Parlamento; y en definitiva, que el país se reserve al esbozo del proyecto de reforma constitucional. Para tal obra parece indicado un gobierno de concentración y concordia, y se ha dado el encargo de formarlo al señor Lerroux con la indicación expresa de disponer de la amplitud necesaria para extender cuanto la posibilidad lo permita la base de la mayoría parlamentaria que sostuvo el gabinete anterior.

En los pasillos del Congreso

Los pasillos del Congreso han estado hoy muy animados durante todo el día.

Se ha dicho en ellos que el diputado señor Comin se propone presentar a la Cámara en cuanto de nuevo se reanuden las sesiones, una proposición en la que dice que, velando por el prestigio de la Justicia, por la honra de España hasta por el régimen, debe procederse a la abolición de la pena de muerte, en todas las jurisdicciones.

También la firman don Antonio Maura y el señor Toledo.

Entrega de causa

Ayer ha sido entregada al diputado señor Peire, para su examen y estuio, la causa instruida contra el hijo de Ceuta, Murcia, condenado recientemente a muerte, y del que es defensor el batallador diputado por esta ciudad.

Visado por la censura

EXACTO-ELEGANTE-SOLIDO

RETOJERA SUIZA

LA ÚLTIMA PLAZA DE LA GACETA

MINUTOS DE SALTO

CON HORAS Y PULSERA

CRONOMETRO MARAVILLOSO

NOVEDAD SENSACIONAL

DE GARANTIA EFECTIVA

30 CINCO AÑOS

PTAS. SOLAMENTE

LA VIDA EN PROVINCIAS

En un tren encuentran una cantidad importante

Es detenido el autor de un crimen. - Protestas por el hijo de González Peña. - Un tren arrolla a unos niños e hiere a dos

Se disuelve una manifestación
Valladolid, 30.—La policía tuvo hoy que disolver una manifestación de estudiantes que protestaba del indulto de González Peña.

Consejo de guerra
Oviedo, 30.—Se ha verificado hoy un consejo de guerra contra Julio Paredes, al que se pedía reclusión perpetua; saliendo absuelto

Tranquilidad
Oviedo, 30.—El gobernador ha manifestado que en toda la provincia reina una completa tranquilidad.

Notas catalanas
Barcelona, 30.—El Tribunal de Casación se ha declarado competente en el recurso de apelación presentado por la Escuela de Policía de la Generalidad.

—El alcalde dijo hoy a los periodistas que ignoraba si esta crisis repercutiría en la alcaldía catalana.
—Se ha conmemorado el aniversario del descubrimiento de la vacuna anticólera por el doctor Ferrán.

—Dicen de Gerona que en el tren de Figueras se ha encontrado una importante cantidad de billetes del Banco, siendo depositados en la jefatura de ferrocarriles.

—En la estación de Benetoz una camioneta arrolló a unos niños que salían de la escuela, hiriendo a dos gravísimamente.

Incendio en un teatro
Málaga, 30.—Se ha declarado un incendio en el Teatro Principal de Velez Málaga, resultandos dos heridos.

Detención de un criminal
Teruel, 30.—En Linares ha sido detenido un individuo llamado Manuel Rivas, que asesinó al vecino de esta ciudad, Lorenzo Ibor. Ha ingresado en la cárcel.

De la falsificación de patentes
Gijón, 30.—El Juzgado que entiende en el descubrimiento de la falsificación de las patentes de circulación de automóviles, que supone un fraude importantísimo para la Hacienda, ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra los encartados Luis García Calac, dueño de la litografía donde se hizo el trabajo; Manuel Camín, encargado de vender las patentes; Jesús Vigil, Eugenio Nieto, Justo Suárez Vega, Faustino Pineda Campos, José González, José Antonio Hevia y Ramón Martínez López.

Los «camisas rojas» a la cárcel
Coruña, 30.—Anoche dió cuenta el gobernador de que habían sido detenidos varios individuos que hacían ejercicios, entonando la Internacional y vistiendo varios de ellos «camisas rojas».

Un camión de guardias de Asalto se presentó en el lugar de referencia, que era la playa de Adormideras y detuvieron a los que llevaban «camisetas rojas», que ingresaron en la cárcel.

La línea Brasil-Plata
Valencia, 30.—La Cámara de Comercio ha requerido a los diputados valencianos para que soliciten del Gobierno que arbitre los medios necesarios para evitar que desaparezca la línea Mediterráneo-Brasil-Plata, ya que la Compañía naviera Ybarra anuncia la supresión del servicio desde el próximo mes de abril.

El asunto es verdaderamente importante, pues que dicha línea es la única nacional que hoy existe para los países sudamericanos.

Los diputados que aquí se encuentran han teleografiado al presidente del Consejo y a los ministros de Industria y Marina, apoyando con todo interés la gestión iniciada por la Cámara de Comercio en defensa de la economía nacional.

Corte de una línea
Valencia, 30.—Ha circulado la

noticia de que en Cuart de Poblet habían ocurrido graves sucesos, pues se notaba movimiento de fuerzas de la Guardia civil.

Afortunadamente lo ocurrido se redujo a que fué descubierto un corte en la línea telefónica, entre Poblet y Mislata, de unos seiscientos metros de extensión, habiendo desaparecido el hilo conductor e ignorándose quienes puedan ser los autores del robo.

Una agesión
Pamplona, 30.—Un grupo de individuos agredió a Francisco Fernández, produciéndole heridas de pronóstico reservado. Los agresores se dieron a la fuga.

Vigilancia en la frontera
Badajoz, 30.—Con motivo del asesinato de los guardianes de la Cárcel Modelo de Madrid se ha montado una estrechísima vigilancia en la carretera que conduce a la frontera portuguesa.

Herido en rifa
Zaragoza, 30.—Esta madrugada ha sido hospitalizado Andrés Sánchez, natural de Alicante con residencia habitual en Tauste que sufrió una tremenda cuchillada en la fosa iliaca izquierda, penetrante en el abdomen, gravísima, que le produjo otro individuo con el que sostenido reyerta.

Un maestro que mató a su esposa ha sido condenado
Alicante, 30.—A la una de la madrugada terminó en la Audiencia la vista de la causa contra el maestro nacional del barrio de San Jaeriel Valeriano Añanes, que en octubre de 1931 dispató con su esposa Elisa Mata y la mató de un tiro de pistola. Se le aplicó la agravante que en el momento de disparar estaba su esposa acostada y tenía en brazos un niño de tres años.

El Jurado lo formaban hombres y mujeres. El testimonio médico era favorable al procesado, y se informaba que padece ataques de enajenación mental. El fiscal no lo reconvenció así y pidió la pena de veinte años y cuatro meses de presidio para el procesado.

El abogado defensor, señor Comariz, se apoyó en el informe médico para pedir la absolución; pero el Jurado dictaminó con arreglo a la petición fiscal.

La defensa pidió revisión por nuevo Jurado que no se ha concedido.

Una mujer herida
Zaragoza, 30.—Al caer la tarde se desarrolló un sangriento suceso en una casa de lenocinio de la calle de las Doncellas, número 14. Una de las pupilas de la casa, llamada Pilar Manzanares, de cuarenta años, de Madrid, se encontraba en un cuarto de la casa con un labrador del pueblo de María, llamado Juan Francisco Luengo García, de cincuenta y seis, y de cuyo cuarto partieron gritos desgarradores.

Al abrir la habitación las demás muchachas, se encontraron a Pilar en el suelo, bañada en sangre. El

hombre la había agredido con una hacha, destrozándole casi totalmente la cabeza.

La mujer fué trasladada al hospital en estado desesperado. El agresor fué detenido.

Hiere a su amante
San Sebastián, 30.—Juan Ramirez, de treinta y cuatro años, natural de Almería, y Regina Larraona, de treinta, de Navarra, vivían maritalmente desde hace tres años en Rentería. Juan Ramirez, a causa de diferencias familiares que databan desde hace tiempo, dió hoy con un cuchillo doce puñaladas a su compañera, y luego, con otro cuchillo mayor, intentó suicidarse. Los dos fueron asistidos en la casa de socorro y llevados al hospital en graves estado. Sus tres hijos, el mayor de cuatro años, han sido recogidos.

Fallecimiento confirmado
Zaragoza, 31.—Se ha confirmado la muerte del alcalde de Uncastilla don Antonio Plaza.

Llegada de presos
Pamplona, 31.—Han llegado procedentes de Asturias numerosos condenados por los sucesos de octubre.

Choque de un carro con un autobús
León, 30.—En el kilómetro 31 de la carretera de León a Astorga, y a causa de haberse espantado la caballería que tiraba de un carro, chocó este con el automóvil de la línea que hace el servicio de viajeros entre Astorga y León. A consecuencia del encontronazo, el conductor y propietario del mismo, Daniel Franco y Franco, sufrió lesiones de pronóstico reservado. El autobús resultó con algunos desperfectos. Ninguno de sus dieciocho pasajeros sufrió el menor daño.

INFORMACION DE ULTIMA HORA

Una interesante charla del Jefe de los radicales

Parece ser que los conservadores están dispuestos a colaborar con los radicales

Lo que dice Royo Villanova
Madrid, 31.—Anoche afirmaba el señor Royo Villanova que la Ceda había acordado apoyar al señor Lerroux, parlamentariamente, pero sin colaborar en el Gobierno.

Añadía que a los radicales les queda por dilucidar las penas recaídas a los revolucionarios de Turon.

En el domicilio del señor Gil Robles
Madrid, 31.—El señor Gil Robles recibió anoche en su domicilio al señor Martínez de Velasco.

A la salida de este le preguntaron los periodistas si la crisis se resolvería rápidamente, respondiendo que las cosas se encuentran algo difíciles.

Seguidamente el señor Martínez de Velasco marchó a su domicilio. Al llegar al mismo manifestó a los periodistas que creía que el señor Lerroux visitaría a Gil Robles, y después vendría a verle a él. Prometió, si esto ocurría decir algo a los informadores, si podía ser.

Un redactor de la Agencia de Mencheta se entrevistó con el señor Martínez de Velasco, el cual le dió que Lerroux le había telefonado diciéndole que hoy le visitaría por la mañana.

Le preguntó el reportero su opinión acerca de la situación política, respondiendo que desconoce los propósitos del señor Lerroux con respecto a las colaboraciones y que su juicio depende de lo que resulte de la entrevista que ha de celebrar con él.

Anoche estuvieron en el domicilio del señor Gil Robles los señores Aizpún y Lucía. A la salida, el señor Aizpún dió a los informadores que creía que el señor Lerroux acudiría a conferenciar con Gil Robles.

El señor Lucía se mostró muy reservado. Los periodistas estuvieron en la puerta de la casa del señor Gil Robles anoche, pero supieron que el señor Lerroux no llegaría hasta hoy.

Solicitaron entrevistarse con el jefe de la Ceda y el señor Gil Robles accedió a recibirles; diciéndoles que había hablado por teléfono con el señor Lerroux, quedando citados para las diez de la mañana de hoy.

Lerroux en su casa
Madrid, 31.—El señor Lerroux, despues de conferenciar ayer con el señor Alba, se dirigió a su domicilio, donde recibió a algunos correligionarios.

Lo que dice Maura
Madrid, 31.—Un redactor de la Agencia Mencheia se ha entrevistado anoche con don Miguel Maura, el cual confirmó que no ha recibido aviso alguno del señor Lerroux para conferenciar.

El señor Maura se mostró muy satisfecho y optimista, creyendo en una próxima era de paz y concordia, pues en las consultas hechas —dijo— todos mostraron deseos de vivir y respetar la legalidad.

Nadie—añadió— habla de disolución de la Cortes, y nadie hace ataques personales, lo cual es un dato muy optimista.

Sensible desgracia
Madrid, 31.—Anoche, en la barriada de Tetuán de las Victorias, un autobus se metió en una acera, matando a una niña e hiriendo a varias personas más.

Hallazgo de una granada
Madrid, 31.—En la calle del Ancora un trapero encontró una granada de cañón sin espoleta, que fué enviada al parque de artillería.

Diligencia denegada
Madrid, 31.—La sala segunda del Tribunal Supremo ha denegado nuevas diligencias en el sumario contra Azaña y Luis Bello, no procesándoles.

Roban un taxi
Madrid, 31.—Anoche unos desconocidos robaron el taxi a Fer-

nando Velasco; apareciendo luego el coche abandonado en la calle Nueva.

Se ignoran los motivos que dieron lugar a este suceso.

Fuego en un cine
Madrid, 31.—En el cine Montecarlo se incendió una película y el público echó a correr atropelladamente, resultando dos espectadores heridos.

Fugado detenido
Madrid, 31.—Ha sido detenido un sujeto llamado Diego Carra, que se había evadido de la cárcel de Barcelona.

Expectación
Oviedo, 31.—La noticia de los indultos ha sido recibida con una gran expectación.

Un recurso
Gijón, 31.—El auditor ha recurrido para la comutación de la pena de muerte por la de reclusión perpetua del médico don José Barreiro.

Algunas manifestaciones del señor Lerroux
Madrid, 31.—El señor Lerroux estuvo ayer tarde paseando en unión del señor Rocha por la carretera de La Coruña, en dirección a Villalba.

Numerosos periodistas siguieron el automóvil del jefe de los radicales, que se detuvo al llegar a Villalba y ante un restaurant, con el objeto de descansar.

El señor Lerroux invitó a los informadores a tomar un bocadillo, conversando con ellos en tono amistoso y contando algunas anécdotas.

Al finalizar les preguntó don Alejandro en tono amistoso, qué gobierno creían que iba él a formar, y le respondieron que según se aseguraba era posible que los radicales no se avengan a colaborar de un modo personal, pero, en cambio si prestarían algunos nombres los grupos independientes de Chapaprieta y Abilio Calderón.

Lerroux contestó: —Este último grupo no se halla dentro del régimen. Otro le preguntó la extensión que por ambos lados tendrá el gobierno, y respondió que procurará que se extienda todo lo más posible, no olvidando que no se trata de un gobierno nacional, sino de un gobierno para realizar una política nacional de envergadura.

Los gobiernos—añadió— dependen, como los atletas, de como extiendan los brazos y las piernas. Otro informador le habló del número de carteras, y el señor Lerroux contestó que de la ponderación de carteras no hay que hablar.

Un periodista le dió que en otra ocasión que se produjo la crisis fué por el número de estas, y Lerroux respondió que no cree que ahora se plantee eso.

A las siete y media regresó a Madrid, marchando al Congreso, donde dió cuenta al señor Alba del encargo que le había hecho el presidente de la República de formar gobierno.

Seguidamente salió, diciendo que iba a hablar por teléfono con Gil Robles para quedar en la hora y lugar en que podrían entrevistarse. Así lo hizo, y despues salió del despacho de ministros, asegurando que hasta hoy no haría nuevas gestiones, pues a las diez tenía que entrevistarse con el jefe de la Ceda.

Agregó a los periodistas que podían estar tranquilos, pues marchaba a su domicilio a descansar. Así lo hizo.

Los conservadores satisfechos
Madrid, 31.—Parece ser que el partido conservador ha visto con agrado que se encargue de formar gobierno al señor Lerroux, hasta el punto de que algunos creen que dicho partido está dispuesto a colaborar con los radicales.

Los últimos comentarios
Madrid, 31.—A última hora de anoche, en los pasillos del Congreso todavía duraba la animación. Varios comentaristas aseguraban que entre las consultas de Besteiro y de los Rios se observan algunas divergencias.

Calvo Sotelo decía que la acción de la crisis podía ser lógicamente, pero lo que sí es que hay una profunda crisis; y que el nuevo gobierno significar la continuación de los dos criterios.

La minoría
Madrid, 31.—minoría soñó nota cons

VARIAS NOTAS DEL EXTRANJERO

Consecuencias de la actitud de Alemania

Algunos detalles de la conferencia de Moscú. - Las negociaciones en Roma. - Se van a fiscalizar las ocupaciones de los extranjeros en Grecia.

La situación internacional ante las conversaciones de Stresa
Roma, 30.—Del examen de la situación internacional se deduce que cada día adquiere mayor importancia para la tranquilidad europea la asamblea que ha de celebrarse en Stresa el 11 del próximo abril.

Los círculos diplomáticos ingleses comparten esta opinión porque creen, según la Agencia Reuter, que la referida conferencia ha alcanzado especial relieve después de las declaraciones de Hitler al ministro inglés.

Entre las manifestaciones políticas de ayer que parecen confirmar al hablar en la Cámara de los Comunes, aun repitiendo que la visita a Berlín tenía solo carácter de exploración, no obstante ha debido confesar que, durante las conversaciones, se ha puesto de manifiesto la considerable divergencia de opiniones entre ambos gobiernos.

Debe señalarse, además, que en Moscú, durante el banquete ofrecido al ministro inglés Eden, el señor Litvinoff ha hablado calurosamente de la paz, poniendo de relieve que la mayor parte de las naciones, salva algunas excepciones, la leaban profundamente, pero que definidos y concretados los esfuerzos colectivos, particularmente de las grandes potencias, consiguen conjurar toda complicación.

El señor Eden ha contestado que es el cometido principal de la reunión de Stresa encontrar una solución justa y honrosa para todos a las dificultades y principios de seguridad colectiva.

Conviene fijar también la atención a el cambio de cordiales telegramas entre el ministro francés Laval y el señor Litvinoff que marchará próximamente a Moscú, en donde confirma la busca de garantías efectivas para la paz y el desarrollo de la seguridad general.

Ha de notarse aún, como acontecimiento de actualidad, la entrevista del ministro Laval con el em-

bajador italiano, la cual, según el periódico «Matin», ha versado acerca de la situación internacional después de las conversaciones anglo-alemanas y de la preparación de la conferencia de Stresa.

Einalmente debe observarse que los Estados Unidos de América han sido informados oficialmente por el embajador alemán acerca del rearme de su país.

La conferencia de Moscú
Moscú, 30.—El ministro Eden conferenció con Stalin y Molotov estando presente el ministro de Negocios Extranjeros Litvinoff. Según la Agencia Tass las conversaciones se han desarrollado amistosamente examinándose los problemas internacionales y las relaciones anglo-soviéticas.

La Agencia Reuter afirma que se estudia tambien asuntos que interesan al Extremo Oriente, a la integridad de China, y los relacionadas con las cuestiones comerciales y financieras en los intercambios ruso-británicos.

El turismo en Italia en 1934
Roma, 30.—El número total de turistas extranjeros entrados en Italia en 1934 ha sido de 3.142.345 con un aumento de más de medio millón en relación con el año anterior. De ellos 2.138.950 han entrado por carretera, 881.617 en ferrocarril, 119.111 por vía marítima y 2.667 por vía aérea.

La crisis financiera belga según la Prensa italiana
Roma, 30.—El «Giornale d'Italia», examinando la crisis económica belga, dice que ésta se ha agravado recientemente por la retirada de capitales extranjeros. La crisis ha sido determinada por la baja de la libra esterlina y por las dificultades aduaneras puestas por Inglaterra a las exportaciones belgas, la cual continúa provocando un desorden económico y financiero mundial por el mantenimiento de una política de queridía inestabilidad y maniobra su divisa contra los Es-

tados Unidos que también sufren las consecuencias.

El «Giornale d'Italia» hace observar que, siendo escasos los capitales extranjeros, la situación bancaria italiana no ha experimentado sus fluctuaciones y se mantiene segura y estable, gobernándose a base del estrecho cálculo de las condiciones de utilidad nacional.

Despues de la revolución griega
Atenas, 30.—El presidente de la República nombró a Maximos ministro de Negocios Exteriores. El Gobierno ha ordenado una encuesta acerca de las actividades de los extranjeros residentes en Grecia durante la sublevación.

Accidente de aviación
Tokio, 31.—Ha caído a tierra un hidroavión, resultando tres muertos y cuatro heridos.

Política francesa
París, 31.—Continúa la confusión política. En Lyon, Mr. Herriot ha dicho que hay motivo para pensar en inquietudes exteriores.

Disponibilidades guerreras
Roma, 31.—El gobierno italiano dispondrá en abril de seiscientos mil hombres perfectamente equipados.

Los poderes especiales
Bruselas, 31.—Ha sido aprobada la prórroga al gobierno de los poderes especiales que le fueron concedidos a raíz de la revolución.

No mandan los aviones
Londres, 31.—Ha sido impedido por el gobierno el envío al Paraguay de los seis aviones que había mandado construir.

SELLOS DE CAUCHU
Librería Cortes
Libertad 20. CEUTA



Como usted los famosos GARBANZOS GALAN

Marca que garantiza unos garbanzos, siempre de excelente calidad y siempre de un sabor delicioso.

Se venden envasados en higiénicas cajitas de medio kilo.

Pídalos en tiendas "DOS MAYORES".

ANGEL GALAN POLO
Calle de Antonio Galán Poló
CALLE DE LAS TORRES
CORDOBA

Anuncios oficiales -

BANDO

DON JOSE VICTORI GONALONS,
Alcalde Presidente del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que está decidida esta Alcaldía a exigir con el mayor rigor el cumplimiento de los preceptos de las Ordenanzas Municipales en lo referente a las condiciones mínimas de seguridad, salubridad e higiene que deban reunir las viviendas; por lo que advierte a los propietarios que deben apresurarse a solicitar, la realización de las reparaciones que esimen necesarias, dentro de este mes, en el que se les concederá permiso sin pago de arbitrios, según está anunciado. Transcurrido dicho plazo, se procederá a obligar a los propietarios, exigiéndoles el pago de derechos e imponiéndoles además el máximo de multas que procedan.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 12 de Marzo de 1935.

El Alcalde,
J. VICTORI.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Los señores representantes de casas de Protección que deseen hacer ofertas para dos programas de fuegos artificiales que habrán de quemarse en las noches del 13 y 14 de abril, pueden presentar sus proposiciones en la secretaría de este Ayuntamiento antes de las doce horas del jueves día 4; con arreglo a las características que estarán de manifiesto en el Negociado segundo de esta Corporación todos los días laborables a horas de oficina.

Ceuta 30 de marzo de 1935

El secretario,
Alfredo MECA.

Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta

AVISO

Se pone en conocimiento de los Sres. Abonados de esta Empresa que residen en el Sector comprendido entre el Puente del 14 de Abril y Puente llamado del Cristo, que el próximo lunes, 1.º de Abril, se interrumpirá el suministro de fluido eléctrico, desde las 9 de la mañana hasta la 1 de la tarde, por tener que efectuar trabajos en la Red.

Representación general para Marruecos español, Tánger y Gibraltar

CASA ROS

Tetuan-Ceuta - arache-Alcázar

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Los señores industriales de la localidad correspondientes en ella de otras casas que deseen hacer ofertas para la instalación de alumbrado durante las noches de los días 13 y 14 de abril en la plaza de Prim y sus inmediaciones, fachadas de la Delegación del Gobierno y Ayuntamiento, pueden presentar sus proposiciones en la Secretaría de esta Corporación antes de las doce horas del jueves 4 de abril con arreglo a las características que se les pondrá de manifiesto en el Negociado 2.º de este Ayuntamiento todos los días laborables a horas de oficina.

Ceuta 30 de marzo de 1935.

El Secretario,
Alfredo MECA.

Batallón de Transmisiones de Marruecos

ANUNCIO

Necesitando este Batallón adquirir 200 guerreras, 200 cantimploras, 100 chilabas, 600 toallas, 200 camisas, 200 calzoncillos, y 200 gorros tarbus para personal Indígena, y 500 bolsas de aseo para el personal del Voluntariado, se hace saber por el presente a fin de que los constructores presenten sus proposiciones con los modelos correspondientes en el plazo de un mes a partir de la publicación de este anuncio, en las oficinas del Batallón en Ceuta debiendo los ofertantes ajustarse a las disposiciones vigentes sobre el asunto.

Los precios que se ofrezcan, se entenderán puestas las prendas en el Almacén del Cuerpo en Ceuta libres de todo gasto y el importe de este anuncio será satisfecho por el constructor o constructores que resulten favorecidos con la adjudicación.

Ceuta 28 de Marzo de 1935.—El Comandante Mayor, (ilegible).—V.º B.º, El Teniente Coronel, primer Jefe, Gautier. (3)

Salvador Fernández Ayora

CONTRATISTA

SARGENTO CORIAT, 17.
CEUTA

Teléfono de "El Faro de Ceuta" 7-9-9

CERVANTES

EMPRESA DELGADO

Hoy domingo, espectáculo por secciones.—1.º a las tres sin numerar. 2.º a las cinco numerada. 3.º a las siete numerada. 4.º a las nueve sin numerar. 5.º a las once sin numerar

Quinto programa del Gran Trimestre "Cervantes".—Fox, Oro de Ley de la Pantalla presenta el superespectáculo de emociones supremas y máxima actualidad, completamente en español, titulado

"Paz en la tierra"

Interpretado por Madeleine Carrol, Franchot Tone, Reginald Denny, Raoul Roulien, Marie Dressen y Barry Norton.

¿Camina Europa hacia una nueva guerra? Esta pregunta está desgraciadamente en actualidad... millones de seres humanos la hacen en estos momentos.

Mientras tanto esta grandiosa película Fox viene a hablaros de lo que ha supuesto para el mundo la pasada guerra.

¿Será posible que vuelvan a ocurrir aquellos episodios sangrientos, que tantos millones de seres costó a la humanidad?...
Butaca, 1'50 General, 0'30

METAL GRABADO

Librería CORTES

Libertad, 20

NOTICIA INTERESANTE.....

LA LECHE CONDENSADA

"BETTY"

producto de primera calidad

CON TODA SU CREMA

trae muchas etiquetas con regalos en metálico. Compren el boté que solo cuesta UNA PESETA y adquirirán un producto de gran alimento, pudiendo corresponderle un regalo en metálico.



Delegación del Gobierno

Se hace presente al público, que en vista de las numerosas interrupciones y bajadas de tensión, verificadas durante el presente mes, se ha dispuesto, de acuerdo con la Jefatura de Industria, según lo previsto en el Reglamento de Verificaciones Eléctricas y Regularidad en el suministro de energía de 5 de Diciembre de 1933 que la Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta deberá rebajar a todos los abonados, tanto por contador como por TANTO ALZADO, el diez por ciento del importe de las facturas correspondientes al presente mes de Marzo.

Así mismo, se hace constar, que cuantas reclamaciones se susciten por deficiencias en el servicio, contadores etcétera, deberán ser puestas inmediatamente en conocimiento de la Jefatura de Industria de esta localidad para que sean subsanadas las mismas y objeto de la sanción correspondiente, si a ello hubiere lugar.

El Delegado del Gobierno,
R. ARECHAGA.

¿Quiere usted comer pescados frescos y fritos a diario?

EN EL BAR FREIDURIA "MALAGA"

Soberanía Nacional, 62.--CEUTA.

Servicio a domicilio.

Teléfono, 5-8-9

Materiales de Construcción

Hierros - Plomo - Chapas Onduladas
CABLES DE ACERO

CONSULTE PRECIOS A

CONSTRUCCION Y MAQUINARIA

Plaza de Africa, 15.—Teléfono, 654.—CEUTA

MONOPOLIO DE TABACOS DEL NORTE DE AFRICA PLAZAS DE SOBERANIA ESPAÑOLA

TARIFA DE PRECIOS

APROBADA POR ORDENES MINISTERIALES DE 29 DE DICIEMBRE DE 1934 Y 19 DE ENERO DE 1935

PICADURAS		CIGARROS PUROS	
Medalla de Oro	Una libra 9'00	Embajadores	2'50
Medalla de Oro	1/2 " 4'50	Coronas	2'25
Picadura Superior	1/2 (a extinguir) 2'50	Presidentes	2'15
La Libertad	1/2 (112,50 grs.) 1'75	Petit Corinas	1'75
Medalla de Oro	50 gramos 1'00	Petit Cetos	1'50
Medalla de Oro	1/2 libra 1'75	Brevas	1'20
Cervantes	50 gramos 0'80	Conchas	1'00
Flor de Cuba	50 " 1'10	Panetelas Finas	0'75
Aguila Fina	50 " 1'00	CIGARROS PUROS VARIOS	
Cazador	50 " 1'00	Senadores	0'65
Bolívar	50 " 0'55	Londre Finos	0'60
Picadura Militar	25 " 0'25	Fátima	0'40
CIGARRILLOS		Panetelas Finas	0'30
Elegantes (Picado extra)	1'00	Brevasespeciales	0'25
Fox (Hebra)	1'25	BrevasCanarienses	0'20
Colossal	0'75	Conchis	0'15
Corón Rouge	0'70	TABACOS Y CIGARRILLOS INGLESES Y AMERICANOS	
Rex	0'60	Capsan Navy Cut. Bote tabaco 1/4 libra	6'00
Ovalados superiores. Hebra (a extinguir)	0'50	Capsan. Bote 50 cigarrillos	6'00
Marylan Nil (a extinguir)	0'45	Flag " 50 "	6'00
Independientes	0'40	Cheserfield. Lata 50 "	5'65
Ovalados corrientes. Hebra	0'35	Camel. Paquete 20 "	2'25
Republicanos. Paquete de 20 c.	0'40	Cheserfield " 20 "	2'25
Especiales	0'25	Lucy Strike " 20 "	2'25
LABORES DE LA HABANA		Flag " 10 "	1'50
PICADURAS		Capsan " 10 "	1'50
Competidora Gaditana. 1 libra.	24'00	CIGARRILLOS EGIPCIOS Y TURCOS	
id. 1/2 " 12'00		Príncipe de Mónaco	3'25
Competidora Gaditana (tabaco suelto). 1/2 libra	12'00	Kdive	3'00
Partagás 1/2 libra	6'00	Xantia núm. 1	2'75
Gener " 1/4 "	6'00	Régie Turque	2'25
CIGARRILLOS		Ajdulla	4'00
Gener Grand Luxe	1'75	KIF, RAPE Y KTAMI	
Generes de Gener	1'50	Kif en rama. 200 gramos.	4'00
Competidora, redondos	1'35	Ktami en rama. 200 "	3'50
Especiales de Partagás	1'30	Kif picado. 20 "	0'50
Gener Extrafuerte	1'25	Ktami picado. 20 "	0'40
Exquisitos "LaCapteitana"	1'00	Rapé extra. Lata 18 "	0'40

NOTA.—Esta tarifa debe estar puesta a la vista del público. Para reclamaciones dirigirse al Representante de la Compañía en su Depósito Central.

ALFON Y C.ª S. L.

SUCESORES DE S. L. BENTOLILA

ALMACENISTAS DE VI- VERES AL POR MAYOR

CONSIGNATARIOS
DE BUQUES

Jáudenes, 18 - Teléf. 344

CEUTA

LIBRERIA

E. Menacho

Prensa extranjera. Biblioteca Circulante. Figurines. Libros de texto. Encargos rápidos

Camoens, 14 Telf. 365

PHILIPS 1935

RADIO SUPER-OCTODO

NUEVO PRINCIPIO EN RADIO

PHILIPS, siempre a la cabeza, ha lanzado la múltiple válvula OCTODO, cambiadora de frecuencia, que por desempeñar las funciones de tres válvulas en una sola, ha permitido construir aparatos de reducido precio y gran rendimiento. ● Los modernos receptores PHILIPS, que llevan esta válvula, tienen la máxima selectividad y potencia, recibiendo toda Europa; perfecta reproducción, sencillo manejo; ondas cortas y largas; mínimo consumo de corriente, cumpliendo con todas las prescripciones internacionales de seguridad.

PIDA UNA DEMOSTRACIÓN AL MÁS PRÓXIMO REPRESENTANTE OFICIAL PHILIPS

PHILIPS SUPER OCTODO

ANTIGUA CASA BASSADONE

Sombreros, Trajes, Guantes, Pieles, ULTIMAS NOVEDADES

Libertad, 1 y 3 (entlo.)

AUTOMOVILES

CADIZ, ALGECIRAS, LA LINEA Y PUNTOS INTERMEDIOS

MAGNIFICAS CARRETERAS • ULTIMOS OMNIBUS ••



Salida de Algeciras a las 13'45. Llegada a Cadiz: a las 17'40
LA LINEA CADIZ ALGECIRAS
Pl. La Iglesia, T. 104. Isaac Peral, 31. T. 1763. M. Maring, T. 137.
Venta de billetes en Tánger: Agencia Wagons Lits Cook, Boulevard Pasteur, 26. Caseta del Muelle.—Agencia The Britis State, Boulevard Pasteur, 23.—Enlaza en San Fernando con el expreso Cádiz-Sevilla, con los ómnibus a Puerto de Santa María y Sanlúcar.

AUTOCARS PARA EXCURSIONES

EMPRESA "TRANSPORTES GENERALES"
En los correos de Ceuta a Algeciras, pueden adquirirse billetes para esta Empresa en los mismos barcos, a nuestros agentes especiales.

"El Faro de Ceuta" en Larache

(De nuestra delegación especial)

Intensificación de la enseñanza musulmana

La estancia del general Capaz en Larache

A las nueve de la mañana acudimos a la Intervención Local, a donde minutos después llegó el Delegado de Asuntos Indígenas, General Capaz, acompañado del jefe de la Sección política de la Delegación don Alfredo Galera, el Interventor regional señor Sanchez Pol, el Interventor Local don Antonio Galera, el Baja de la población Sid Mohamed Jaled el Raisuni, el capitán jefe de la Mejaznia Armada señor Galan, con dos oficiales, el Inspector de Sanidad, don Ricardo Teresa, los jefes de la policía gubernativa y Urbana, señores Buendía y Gabilán, y el Secretario de la intervención Local Sr. Armenjol.

El Delegado de Asuntos Indígenas, después de visitar el chalet destinado a oficinas de la intervención y cancelería del Consulado se trasladó con las autoridades mencionadas a visitar las obras de la Mesala, regresando seguidamente al domicilio del Baja, donde fué saludado por las autoridades musulmanas, comisiones de notables y de la Comunidad israelita.

Después visitó la Junta Municipal, y el edificio de enfrente donde seguramente será trasladada la Intervención local.

Desde la junta se trasladó a la Escuela Hispano-Arabe, donde fué recibido por el director don José Ruiz.

El General visitó detenidamente todas las dependencias de este edificio disponiendo instalación inmediata en dependencias debidamente separadas; la escuela cerámica.

Al ayudante de Construcciones Civiles Sr. Plá, el Delegado le dió las instrucciones necesarias para que la escuela veránica, tenga una entrada independiente de la escuela hispano-árabe para lo cual se realizarán algunas obras como también otras para vivienda del ordenanza.

Después recorrió a pié la calle del hospital visitando los edificios fundados propiedad del Habus, ordenando que se hiciesen en ellos reparaciones y blanqueos necesarios, para que en todo momento estén en condiciones de higiene.

Desde el zoco chico vió las obras de derribo que se efectúan en el ondak Yelul, lugar donde será construida la Medarsa, y a pié se dirigió después al edificio que acaba de ser blanqueado y pintado, para escuela de niñas musulmanas disponiendo que todo esté en excelentes condiciones para que cuando sea la apertura y las niñas musulmanas asistan a las clases, sean invitadas también sus madres para que puedan apreciar como el Majzen, cuida de las escuelas destinadas a sus hijas estén en perfectas condiciones.

En cuanto a la intensificación y acondicionamiento de los edificios destinados a la enseñanza musulmana, el general Capaz está interesantísimo, para que este problema que antes no se había solucionado quede perfectamente organi-

zado y el progresivo funcionamiento.

En el zoco chico el general Capaz y sus acompañantes tomaron los coches, dirigiéndose a la Escuela Hispano-Israelita, donde estuvo visitando las clases y el señor Plá, le indicó la forma en que se realizarían las obras de ampliación de este centro de enseñanza, obras que han sido adjudicadas al contratista don Francisco Roman, y que empezará en breve.

También visitó los grupos escolares de la calle de Villasinda, Barrio Nuevo y la Cuasch, visitando después el castillo de San Antonio, donde el doctor Teresa le informó

sobre el lugar en que habrían de ser instalados los diversos servicios del futuro hospital civil.

Terminadas estas visitas el general Capaz, se trasladó con las autoridades a la residencia del Baja de la ciudad Sid Mohamed Jaled el Raisuni, donde fué obsequiado con una comida a usanza del país.

Por la tarde el Delegado de Asuntos Indígenas se trasladó a Arcila y Zoco del Had, regresando a Larache donde pernoctó para continuar el sábado su viaje de visita a las intervenciones del campo y las ciudades, al Zoco del Seb de Beni-Gorfet, desde donde se trasladará a Tetuán, dando por terminada su inspección a la zona occidental.

LINEA PINILLOS



Servicio fijo semanal por los buques a motor «Turia», «Darro» «Ebro» y «Sil» entre los puertos de Génova, Marsella, Barcelona Tarragona, Valencia, Alicante, CEUTA, Cádiz, Casablanca, Las Palmas y Santi Cruz de Tenerife, admitiendo carga a flete corrido para Tánger y Larache.—Salidas fijas de Ceuta para Cádiz y escalas todos los martes.—Reunen los buques excelentes condiciones para el pasaje. Fletes muy reducido para automóviles de turismo.

Para detalles, fletes y Viuda de Samuel Salama pasajes, infórmanse:
Fermín Galán, 20 CEUTA Teléfono, 103

Sastrería, Camisería y artículos para Caballeros. CAMOENS, 4 Ventas por Cooperativa a Sres. funcionarios civiles y militares

Gran Sastrería Cívico-Militar Inmenso surtido en pañería nacional y extranjera.

FUNCIONARIOS: No olviden que hallarán un asombroso surtido en pañería con un 20 por 100 de economía en la CASA ROSA

¿Que reloj es el mejor?

El que siempre señala la hora exacta

¿Y que reloj tiene hora exacta?

El que tiene máquina "TITUS"

Depositario exclusivo la joyería

LA ESMERALDA

Soberanía Nacional, 6. - CEUTA

ACADEMIA CERVANTES

Plaza Ruiz, núm. 4.

Preparación completa para las carreras de Derecho, Medicina, Ciencias, Farmacia Militar, Comercio y Aduanas.

Bachillerato, Enseñanza primaria y Cultura General. Clase diaria de Inglés, Arabe literaria y vulgar y Taqutgraffa.

MATRICULA: DE 11 A 13

La lámpara de radio suprema

LA MEJOR

por su rendimiento

La mas barata

por su duración y poco consumo.

Pídanla en todas las casas de radio tanto para aparatos americanos como para los europeos.

Agente para todo Marruecos Ceuta y Melilla

Áyuso, Sánchez Aranda y

Compañía (S.L.)

Soberanía Nacional, 31. - Tlf. 60



TUNGSRAM

VALVULAS AL BARRIO

¡RADIO! ¡RADIO! ¡RADIO!

Acaban de recibirse los nuevos modelos de aparatos de RADIO de la famosa marca

"EMERSON"

Modelo 411 MICKEY, cuatro válvulas Universal	Ptas. 120
Modelo 250 cinco válvulas Universal dos ondas	199
Modelo 375 seis válvulas Universal dos ondas	299
Modelo 39 cinco válvulas. Alterna dos ondas	299
Modelo 38 Toda onda seis válvulas Universal	375
Modelo 77 siete-nueve válvulas Alterna	495
Modelo 71 siete-nueve válvulas Alterna	495
Modelo 770 siete-nueve válvulas Alterna	895

Unico distribuidor para CEUTA, TETUAN y LARACHE y sus respectivas zonas,

José Hassán Gabay

Salon de ventas y oficinas: Fermín Galán, 20.- Teléfonos, 103 y 636.-Ceuta

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

Haga una visita a los Almacenes

EL PRECIO FIJO

donde acaban de recibir el mejor surtido de pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse.

Manufacturas de Muebles de acero «Toledo» doble cromado

Se ha inaugurado la Exposición permanente y venta en el Almacén de Música de M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42

Señoras...

CABALLEROS

No comprar vuestros

ABRIGOS

sin antes visitar la

SASTRERIA

ABUELO

A medida desde

90 pesetas

JAZMINES NEGROS

Colonia, Locción, Extracto, Polvos Crema, Brillantina

Dejara por donde pase, una estela de distinción, usando los perfumes

Remita el adjunto cupón al Apartado 152 de Ceuta y recibirá un regalo de este perfume.
Nombre
Dirección

CONFITERIA Y PASTELERIA LA OPERA

Al público en general

Esta acreditada casa sirve con esmero y puntualidad toda clase de enargos para bodas y bautizos. — Todos los domingos las exquisitas empanadas de carne. NO SE OLVIDEN

Soberanía Nacional, 10. Teléfono, 483

Fonda "La Perla"

Situada en lo más céntrico de la población.

PRECIOS ECONOMICOS Soberanía Nacional, núm. 25 Teléfono, 626

Línea Pinillos



Servicio fijo regular entre los puertos de LONDRES, AMBERES, Casablanca, Tánger, CEUTA, Melilla, Valencia, Málaga, Sevilla.

FLETES MUY REDUCIDOS

Para más detalles informarán

Vda. de Samuel Salama.-Apartado 53.-Ceuta

Próximamente llegará el inspector viajante de la

CASA REMINGTON

CON LOS ULTIMOS MODELOS DE OFICINAS Y PORTATILES

REAL, 165

GIBRALTAR

Unicos concesionarios para

Gibraltar y Marruecos español

Esta casa no vende máquinas reconstruidas



Local

YA HAY VERBENA.—Querido lector: todo no han de ser lágrimas y suspiros; alguna vez tenemos que dejar nuestras penas a un lado, y hoy ha tocado apartarlas para dejar paso a la noticia de que nuestras ideas de que se resucitaran las verbenas populares han dado el fruto apetecido, y que es ya un hecho, que, cuando menos, una ya está en vía franca de ejecución.

Es más, podemos decir que ya se ha nombrado la comisión que ha de poner en práctica el festejo, que ya se está acoplado el programa; porque no solamente han de ser iluminación y banderitas, las que se coloquen, y que ella alcanzará un gran trayecto, pues comenzará, en la esquina de la calle de Riego, donde se levantará un hermoso arco, y terminará en la plaza conocida por los Abastos, así es que alcanzará toda la Marina, o sea la calle García Hernández.

Nos alegra la noticia, toda vez que no se trata de un bulo; que el Comercio de aquella calle aportará lo que sea necesario para su mayor esplendor, y que el vecindario tendrá lugar de pasar unas noches de alegría.

Esta primera verbena se celebrará para San Juan. Ya veremos si hay quien quiera coger la delantera, o quien quiera seguir el ejemplo.

DE TOROS

PRINCIPIO DE LA TEMPORADA

La presencia en esta del «Niño de la Palma» dió lugar a distintos comentarios sobre la supuesta conatación de la plaza de toros de esta plaza, por dicho matador de toros. Ya había quien aseguraba, hasta las corridas contratadas y astros y ganaderías que en ellas tomarían parte durante el verano, que la realidad ha venido a tirar tierra todas estas suposiciones, y podemos dar la noticia de que no ha sido dicho torero el comerciante don Luis Acevedo.

También regresó de la península el industrial don José Borrás. Marcharon a la península en el vapor correo de ayer, don Rafael Robles, don Eduardo Gallego y su esposa, don José Marina, don Armando Huelga, don Félix Alvarez, don Emilio Lorensi, don José Adolfo, don Gonzalo Toledo, D. Francisco Duarte, don José María López Cepero, don Fermín Otamendi y don José Martínez Luque.

Llegaron de la península, don Juan Pastor, don José Campos, don Indalecio Gomez, don Juan López, don José Safut, don José Cruz, don Pedro Torres y esposa, don Fermín Olamúñez, don Gustavo Rossemir y esposa y don Rómulo Horcajada.

NOTICIAS

A TETUAN

Ayer por la mañana en varios coches de la Compañía «La Valenciana», marchó a Tetuán la compañía de zarzuelas que ha actuado en el Salón Apolo y en la que figura el divo Miguel Fleta.

Para su actuación en Tetuán se han llevado varios elementos musicales de esta localidad.

EL «LEPANTO»

Se encuentra en este puerto el destructor de nuestra marina de guerra «Lepanto», llegado procedente de Cartagena.

FALLECIMIENTOS

A los quince años de edad, ha dejado de existir el joven don Manuel Triano María.

Ayer, a las doce de la mañana, se verificó el acto de conducir su cadáver al cementerio, al que acudieron numerosas personas.

La señorita Ana Esteben Parrado, ha dejado de existir a los veinte años de edad.

La conducción de su cadáver al cementerio se verificó ayer a las tres de la tarde, y a él, a más de los amigos de la familia, acudieron varias jóvenes, amigas de la finada.

Don Juan Gómez Carrasco, falleció a los sesenta y un años de edad.

Ayer, a las cuatro de la tarde, se verificó su entierro, al que acudieron numerosas personas.

Doña Dolores Gallardo Florido, esposa del industrial de esta plaza don José García, falleció en la madrugada del sábado.

A su entierro, que tuvo lugar a las cuatro de la tarde, acudieron numerosísimas personas.

A los familiares de los fallecidos enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

VIAJEROS

En el vapor correo de ayer llegó a nuestra plaza acompañado de su esposa y monísima hija, el oficial de la Guardia civil don José Campos de Orellana, que prestaba sus servicios en la línea de Gaucín y recientemente ha sido destinado a la comandancia de Marruecos.

Marcharon a la península el industrial de esta plaza don Alfonso Consuegra, acompañado de su esposa.

De Madrid a donde fué a pasar una temporada regresó el comerciante don Luis Acevedo.

También regresó de la península el industrial don José Borrás.

Marcharon a la península en el vapor correo de ayer, don Rafael Robles, don Eduardo Gallego y su esposa, don José Marina, don Armando Huelga, don Félix Alvarez, don Emilio Lorensi, don José Adolfo, don Gonzalo Toledo, D. Francisco Duarte, don José María López Cepero, don Fermín Otamendi y don José Martínez Luque.

Llegaron de la península, don Juan Pastor, don José Campos, don Indalecio Gomez, don Juan López, don José Safut, don José Cruz, don Pedro Torres y esposa, don Fermín Olamúñez, don Gustavo Rossemir y esposa y don Rómulo Horcajada.

Nuestra enhorabuena a la afición y ya daremos noticia mas concretas, por hoy nada mas decimos, que el señor Escriche es el empresario y que 5 del próximo mayo es la inauguración de la temporada.

«La Unión Tablajera»

Asociación de patronos carniceros de Ceuta

AVISO

Se abre concurso para el abastecimiento de cerdos entre los propietarios que lo deseen, de la localidad y fuera de ella, admitiéndose las ofertas en pliego cerrado y local social, Teniente Pacheco, 2, en donde se hallará expuesto el correspondiente pliego de condiciones, durante las horas de 10 a 12 y de 16 a 18 de los días hábiles.

La apertura de pliegos se verificará a las 19 horas del día 8 de abril próximo.—Ceuta 30 de marzo de 1935.—El Secretario, Enrique Gómez.—V.º B.º El Presidente, José Carreño. (7)

DROGUERIA ROMERO EXTENSO SURTIDO Libertad, 7 Teléfono 41

Ocasión Vendo camioneta Chevrolet seis cilindros, estado nueva bien equipada a toda prueba. Garage Continental. Ceuta. (6)

Ocasión Vendo coche Studebaker, siete plazas, toda prueba, baratísimo.—Razón Espíritu Santo 11. (14)

Loteia Plaza Europa.—Sevilla. Administrador Miguel Es cámez, devuelve dinero caso no cobrar tercera vez juegue. Escriba hoy mismo.

En muy buen estado, se vende Uralita, tamaño grande, propio para tejado, precio muy económico.—Razón en la Imprenta Olímpica. (10)

Se alquila habitación amueblada exterior, pensión completa, Galea, 12.—Segundo izquierda (24)

Se alquilan habitaciones amuebladas, situación espléndida, vista al mar, agua corriente, fría y caliente, teléfono. Razón «Faro de Ceuta».

Por traslado se venden muebles. Galea, 12.—2.º derecha.—De 11 a 1 y de 4 a 8. (5)

Se alquila una habitación para oficina, en la calle Castelar número 2.

Por ausencia vendese mobiliario completo de casa. Torrijos, 1, pral. de 11 a 1 y de 4 a 6. (31)

Se vende la casa número 8 de la calle del Teniente Marcelo para informes Sr. Morejón, Calle Giner de los Rios, número 4.

Particular vende coche Ford, 17 caballos, seminuevo. Razón en esta Administración.

Aviso Se traspasa una fonda por tener que ausentarse de la ciudad. Situada en lo más céntrico de la población. Mobiliario a todo confort. Soberanía Nacional, 25, segundo. Teléfono, 626. Ceuta. (10)

Se venden muebles nuevos, para moverlos en el pasaje Romo nº 9, frente al Bar Hispania altos del Dentista. (2)

«Las curiosidades del Universo»

Causará sensación... el nuevo y bonito album «NESTLÉ»

«Las Curiosidades del Universo»

Apresúrense en adquirir uno de cualquier buen establecimiento o bien en canje de:

10 etiquetas Harina Lacteada NESTLÉ El Alimento Infantil Ideal.

«Con tres cuartos de siglo de éxitos constantes»

20 etiquetas de leche Condensada «La Lechea» «La marca de leche más famosa entre todas».

40 etiquetas de Leche Condensada «Mariposa» Con toda su crema

100 Envolturas de ricas Chocولاتinas «NESTLÉ»

Las nuevas y preciosas estampitas están ya saliendo en todos los CHOCOLATES NESTLÉ que se expenden en Confeiterías y Tiendas, en cantidad muy variada, pues el concurso solo durará:

SEIS MESES

ADEMAS, OTRO GRATO ALICIENTE:

Exclusivamente para CEUTA se reserva un conjunto de bonitos y valiosos regalos

Exigid siempre los exquisitos Chocolates NESTLÉ participando en nuestro atractivo Concurso : : :

PARA MAS DETALLES Y PROSPECTOS:

Sociedad Nestlé

Anónima Española de Productos Alimenticios

Subdelegación de Ceuta: Pablo Iglesias, n.º 12

SUCESOS

UNA NIÑA ATROPELLADA POR UN AUTO

A las cinco y treinta de la tarde de ayer fue atropellada por el auto número 500 de la matrícula de Ceuta perteneciente a la compañía Bilbaina, que hace el servicio entre esta plaza y Tetuán, la niña de 10 años de edad Angela Moreno Arroyo.

Esta niña, que está domiciliada con unos parientes, según manifestó en la calle de Riego número 3, aprovechando la buena temperatura de la tarde se marchó a dar un paseo con otra pequeña, y al llegar al paseo de la Alhambra esta se le soltó de las manos, con tan mala oportunidad, que en aquellos momentos avanzaba hacia el lugar donde se encontraba la citada camioneta. Angelita, al ver que la pequeña iba a ser atropellada corrió con el objeto de apartarla de la carretera, pero a pesar de que la camioneta marchaba a escasa velocidad y el chofer llevaba ciertas precauciones por ser el lugar peligroso, no pudo evitar el que una aleta le diera un gran empujón, cayendo al suelo, y quedando inmóvil.

Seguidamente por los mismos viajeros, y otras personas, que transitaban por el citado lugar se le recogió y condujo a la Clínica de Urgencia, donde, el médico de guardia señor Alvarez y el practicante señor Romero le asistieron en una contusión con hematoma en la región frontal, una herida contusa en el brazo derecho y otras erosiones en la rodilla y garganta del pie derecho.

Su estado afortunadamente fué calificado de pronóstico leve.

Número premiado en la Cruz Roja correspondiente al día de ayer:

151

Profesora de Corte y Confección Parisián

CALLE RIEGO, número 11. Clase de 11 a 1 y de 3 a 5 Se cortan equipos de novias y trajes.—Precios módico.

Clínica de Urgencia

Han sido asistidos en este benéfico establecimiento durante las últimas 24 horas los siguientes lesionados:

José Sánchez León, natural de Ceuta, de 8 años de edad, con domicilio en la carretera de Hadú, de herida cortante de tres centímetros en la planta del pie izquierdo, de carácter leve.

Mercedes Hernández, natural de Cartagena, de 54 años de edad con domicilio en el Monte Hacho de herida contusa en la mano izquierda. Leve.

Mariano Anaya, natural de Salamanca, de 41 años de edad, con domicilio en el Pasaje de Recreo, de herida contusa en el dorso medio y anular de la mano derecha producida en accidente de trabajo. Leve.

Antonio Martos, natural de Ceuta, de 46 años de edad, con domicilio en la calle Amargura número 6, de herida contusa de dos centímetros en la región superciliar derecha. Leve.

Francisco Orellana, natural de Ceuta, de 17 años de edad domiciliado en la calle el Diamante, letra B. de una herida en el dedo anular, producida en accidente de trabajo.

Fernando Zaragoza, natural de Ceuta, de 15 años de edad, con domicilio en la Cuesta de Otero, número 14, de herida punzante en el pie izquierdo leve.

Antonio Giménez, natural de La Línea, de 14 años de edad, domiciliado en el Llano de las Damas, de herida punzante en el dorso del pie izquierdo. Leve.

Movimiento marítimo

ENTRADOS

Motonave «Ciudad de Algeciras», con correo y pasaje, de Algeciras.

Motonave española «Ciudad de Ceuta», con correo y pasaje de Algeciras.

Vapor español «Ypres» con gasolina de Tánger.

Vapor inglés «G. Zerjón», con carga general de Gibraltar.

Vapor alemán «Las Palmas», con carga general de Tánger.

Vapor español «Carmen», con carga general de Málaga.

Vaporespañol «Teresa», en tránsito de Nítril.

Vapor español «Mar Carpio», con carbón de Suderlam.

Vapor italiano «Honor», en tránsito de Bremen.

Vapor español «M. de la Viezca» en lastre de Arcila.

Vapor español «Cabo Menor», con carga general de Málaga.

Vapor español «Capitán Segarra», con correo y carga de Villa Alhucemas.

Vapor inglés Lanfort», en tránsito de Villarica.

Falucho a motor «A. Buades», con carga general de Málaga.

SALIDOS

Motonave «Ciudad de Algeciras», con correo y pasaje, para Algeciras.

Motonave «Ciudad de Ceuta», con correo y pasaje para Algeciras.

Vapor español «Ypres» para Gibraltar.

Vapor español «Carmen», para Málaga.

Vapor español «Teresa», para Sevilla.

Vapor italiano «Honor», para Nápoles.

Vapor español «M. de la Viezca», con carga para Arcila.

Vapor español «Cabo Menor», con carga general para Bilbao.

Vapor inglés «Juno», en tránsito para Bissan.

Velero «Paquito», con carga para Málaga.

Comentarios Festivos

Pues señor... vino la crisis a sacar todo de quicio.

La vida de veinte hombres, ¿no vale ese sacrificio?

Bien está. Vino la crisis con todas sus consecuencias.

Ahora, a esperar un gobierno. Sentémonos con paciencia.

Los cien mil murmuradores tienen ya que comentar:

que si vienen los sensatos, o los de armas tomar.

¿Qué proyectos traerán?

¿Qué guardarán en cartera?

¿Pondrán bajos los garbanzos?

¿Tendremos ya dicha entera? Lo que sea, sonará;

más mientras bajan o suben los gobiernos, muchas cosas seguirán sobre las nubes.

QUIROS CANTO.

Juzgado Municipal

JUICIOS CELEBRADOS AYER

En el Juzgado Municipal se celebraron ayer los siguientes juicios:

Contra Abeslam ben Mohamed Lanyeri, por hurto y denuncia de los guardias municipales Victor Sánchez y Vicente Sardy.

Fue condenado a diez días de arresto menor y el pago de las costas.

El guardia municipal Cecilio Fernández, presentó denuncia contra Alfonso Reyes Moreno y José Nieto Sanchez, acusándole de malos tratos. Visto el juicio, se le condenó al primero a 5 días de arresto y al segundo a un día, así como el abono de las costas entre ambos.

Por estafa, presentó denuncia Isabel Mendoza Gil, contra Ricardo Torreveja Osuna. Fundada la denuncia de estafa el no haberle entregado medio billete de la Lotería Nacional.

Se le castigó a Torreveja a diez días de arresto menor, pago de las costas y la entrega del medio billete a la denunciante.

El castigo ha apelado contra la sentencia.

Irene Pérez Murciano, presentó denuncia contra María Andújar Marín y Francisca Rodríguez, por malos tratos y daños. Visto el juicio, se le condenó a María Andújar a la pena de cinco días de arresto menor y pago de las costas y la absolución de Francisca Rodríguez, no probándose los daños de que se le acusaba.

Contra Manuel Expósito, presentó denuncia Juan Ceccero Ruiz, acusándole de malos tratos. Se le condenó a la pena de cinco pesetas de multa y el pago de las costas.

Los guardias de Seguridad, Emilio Alcañiz, Eduardo Ariza, y Fernando de la Vega Gómez, presentaron denuncia contra Antonio Gazorla Aguado, al que se le castigó a la pena de cinco días de arresto menor, pago de costas e indemnización a Fernando de la Vega.

El guardia municipal Miguel Conde, presentó denuncia contra Encarnación Diaz García y Rafael Lirio Guerrero, acusándole de escándalo en la vía pública. Fueron condenados a cinco pesetas de multa y pago de las costas.

El guarda-jurado Enrique Navas, presentó denuncia contra Aho-mar Ben Embare Llamis y Adselam Mohamed Ceuti, por amenazas.

Se les condenó a cinco días de arresto menor, pago de las costas y decomiso de unas navajas.

Y finalmente se vió otro juicio contra Pio Conde Redondo y denuncia de Francisca Cortés Heredia, que le acusaba de malos tratos.

Como no pudiera comprobarse la denuncia, se acordó la absolución y se declararon de oficio las costas.

Agradecimiento

Ha visitado nuestra Redacción el defensor del legionario Adolfo Guardia, indultado en el último Consejo de ministros, para darnos las gracias por haber apoyado las gestiones en pro del expresado indulto que por diversas personas se realizaron, a las cuales, también, desea hacer público su agradecimiento.

Por nuestra parte, tenemos el mayor gusto en hacerlo público.

Casa Aguilar Sucesor de GARCIA y AGUILAR Fermin Galán, n.º 18 Teléfono 224 CEUTA Ferreteria y Herramientas efectos Navales, Bateria de cocina de hierro, esmaltada y saneamiento moderno.

SELLOS DE CAUCHU Librería Cortes Libertad, 20 CEUTA